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Liebe STVer,

betrachtet man die nackten Zahlen, so fällt das Resümee für 

das Jahr 2019 durchaus positiv aus. Wir pendeln nach wie 

vor konstant um 2000 Mitglieder, wobei die Grenze dieses 

Jahr zeitweise sogar schon überschritten worden ist.

(Der exakte Stand zum Jahresende war bei Verfassung des 

Vorwortes noch nicht bekannt). Zudem leistet jede Abteilung 

sehr gute Arbeit, hält ihre Mitgliederzahlen konstant und bietet attraktive 

Schnupperangebote für potentielle Neumitglieder an. Schließlich ist es sehr 

erfreulich, alle drei Vereinsimmobilien in guten Händen zu wissen. An dieser Stelle 

darf ich Carsten Schäfer begrüßen, den wir gewinnen konnten, das Fußballheim in 

der Jahnstraße zu führen. 

Da zudem auch im Jahr 2019 ein finanzieller Überschuss erzielt werden konnte, 

und die Dinge somit wirtschaftlich in geordneten Bahnen verlaufen, könnte man 

glauben, dass alles bestens sei. Gleichwohl ist mein heutiges Vorwort in erster Linie 

ein Auf- und Hilferuf an alle Mitglieder. Wir benötigen dringend Unterstützung 

sowohl im Vorstand, als auch in der Geschäftsstelle. 

In den vergangenen Jahren wurden sämtliche Arbeiten, die in der Geschäftsstelle 

anfielen, in herausragender Weise von unserem Geschäftsstellenleiter Helmut 

Wasser alleine erledigt. Dabei investierte er freiwillig mehr Zeit, als er musste, und 

widmete sich inhaltlichen Aufgaben, die nicht sein Gebiet betrafen. So unterstützte 

er auch einzelne Abteilungen bei ihrer Mitgliederverwaltung und beim Einzug des 

Abteilungsbeitrages. Kurzum: Er kümmerte sich um alles. 

Nun stehen wir vor der schwierigen Situation, alle Aufgaben der Geschäftsstelle neu 

verteilen zu müssen. Aufgrund eines gesundheitlichen Rückschlages wird uns 

Helmut künftig nur noch beratend zur Seite stehen. Erfreulicherweise hat er sich 

bereit erklärt, die Personen, die neu in der Geschäftsstelle anfangen, intensiv 

einzuarbeiten. 

Eine gute Kraft konnten wir schon finden. Frau Zareen Qayyum hat am 01. 

September 2019 ihre Arbeit aufgenommen. Wir begrüßen sie hiermit noch einmal 

ganz herzlich und wünschen ihr ein „gutes Händchen“ bei ihrer Tätigkeit. 

GRUSSWORT
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Indes sind sich alle im Vorstand einig, dass Frau Qayyum künftig Unterstützung in 

der Geschäftsstelle benötigt. Selbstverständlich werden wir wiederum Anzeigen 

schalten, wenn es uns auf andere Weise nicht gelingt, einen geeigneten Kandidaten 

zu finden. Aus Vereinssicht wäre es natürlich wünschenswert, wenn ein Mitglied 

bereit wäre, diesen Job zu übernehmen. Es ist immer von Vorteil, den Verein in 

seiner Struktur zu kennen, wenn man eine solche Aufgabe übernimmt. Dies wird 

auch nicht ehrenamtlich geschehen. So erhalten die Mitarbeiter der Geschäftsstelle 

eine gewisse Vergütung. 

Mein Hilferuf beschränkt sich aber nicht auf die Geschäftsstelle. Auch im engeren 

Vorstand stehen in Kürze personelle Veränderungen bevor. Früher galt noch die 

Devise, dass das ausscheidende Vorstandsmitglied einen Nachfolger für sich 

benennt. Dies ist heute leider keinem mehr zumutbar, da die Bereitschaft, ein 

Ehrenamt zu übernehmen, kaum mehr gegeben ist. 

Konkret suchen wir jemanden, der sich künftig um die Unterhaltung der 

Liegenschaften kümmert, was im Idealfall auch beinhaltet, Fördermittel zur 

Erhaltung und Sanierung der Immobilien aufzutun. Zudem werden wir 

voraussichtlich auf der nächsten Jahreshauptversammlung auch eine neue 

Schriftführerin/einen Schriftführer wählen müssen. 

Es wäre zu schön, wenn mein Aufruf dazu führen würde, neue Ehrenämtler zu 

finden. 

Leider kann ich nicht versprechen, dass einem das Ehrenamt gedankt wird. Im 

Gegenteil: Wenn man Rückmeldungen von Mitgliedern erhält, handelt es sich meist 

um Beschwerden. Unschöner Höhepunkt im vergangenen Jahr war die – leider 

unausweichliche – Auflösung der Turngruppe Wirbelsäulengymnastik. Die frühere 

Übungsleiterin fühlte sich von der Abteilungsleitung falsch behandelt. Sie kündigte 

ihre Tätigkeit als Übungsleiterin auf und bat zugleich um ein klärendes Gespräch 

mit dem Hauptvorstand. Obwohl die Einsetzung von Übungsleitern allein Sache 

der jeweiligen Abteilung ist, stellte ich mich für ein schlichtendes Gespräch zur 

Verfügung. Leider verlief das Gespräch ergebnislos, so dass die Zusammenarbeit 

mit der Übungsleiterin – ihrem schriftlichen Wunsch entsprechend – beendet wurde. 

In der Folgezeit erhielt der Vorstand, insbesondere ich persönlich, zahlreiche 

Beschwerden, die auch vor Beleidigungen nicht zurückschreckten. Offensichtlich 

waren die Mitglieder der Wirbelsäulengymnastikgruppe von ihrer früheren 

Übungsleiterin falsch informiert worden, was im heutigen Zeitalter der „Fake-News“ 

leider niemanden mehr verwundert.
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Liebe Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter,

liebe Übungsleiterinnen und Übungsleiter, 

wir laden Sie herzlich ein zu unserem 

Neujahrstreffen/Übungsleiterempfang am Sonntag, 12. Januar 2020

um 11:00 Uhr in unser Boots- und Vereinshaus (Wirtshaus Zur Sieg), 

Wahnbachtalstraße 19 in Siegburg

Mit der bereits zum Jahresende ausgesprochenen Einladung wollen wir uns für Ihre 

Arbeit und Unterstützung im Jahr 2019 bedanken.

Wir freuen uns sehr, wenn alle Eingeladenen an diesem Tag ein paar gemütliche 

Stunden im STV-Kreis einplanen können.

Ihr STV-Vorstand

Marc Lietzau
Vorsitzender

Schlussendlich musste die Gruppe sogar aufgelöst werden, da die Gruppen-

teilnehmer nicht bereit waren, die für sie unverzüglich organisierte neue 

Übungsleiterin zu akzeptieren. Es folgten einige Austritte langjähriger Vereins-

mitglieder, was der Vorstand sehr bedauert. Dies soll an dieser Stelle noch einmal 

ausdrücklich betont werden. 

Abschließend darf ich Sie zu unserer Jahreshauptversammlung einladen.
Sie wird stattfinden am 

Freitag, den 08. Mai 2020, 20.00 Uhr, 
im Boots- und Vereinshaus, Wahnbachtalstraße 9, 53721 Siegburg

Ich wünsche Ihnen ein sportliches und vor allem gesundes Jahr 2020. 

4

NEUJAHRSTREFFEN/ÜBUNGSLEITEREMPFANG 2020



Für den 8. November 2019 waren insgesamt elf Mitglieder zur Jubilaren-Ehrung 

eingeladen. Leider sind nicht alle Eingeladenen unserer Einladung gefolgt, 

teilweise blieb eine Antwort aus – schade. 

In der gemütlichen Atmosphäre unseres Clubheims auf unserer Platzanlage 

Jahnstr. 25 in Siegburg konnte unser Vorsitzender Marc Lietzau und der 

stellvertretende Vorsitzende Thomas Ottersbach die Ehrungen für 25 Jahre 

Mitgliedschaft im STV aussprechen. Die Jubilar-Mitglieder wurden mit Urkunde 

und silberner STV-Ehrennadel ausgezeichnet. 25 Jahre Mitglied im STV: Karl 

Wichmann (Ski), Dieter Schwarz (Ski). Ehrung in Abwesenheit für Barbara Ruhl 

(Turnen), Silvia Viecenz (Turnen), Holger Kroll (Kanu, Ski), Max Hoff (Kanu).

Für stolze 50 Jahre Mitgliedschaft im 

STV wurden Helgrid Heinrich (Turnen), 

Martina Schlier (Turnen) und Willi 

Mü l l e r  ( S k i ,  No rd i c  Wa l k i ng ) 

ausgezeichnet. Sie wurden mit großer 

Urkunde und goldener STV-Ehrennadel 

ausgestattet und zu Ehrenmitgliedern 

im STV ernannt.

Unsere Gratulation gilt allen Geehrten, 

mit dem Wunsch, dass sie noch lange 

unserem STV treu bleiben.

Über die bemerkenswerte Vielzahl langjähriger Mitgliedschaften freuen wir uns 

besonders, spiegelt sie doch gute Vereinsarbeit, ausgewogenes Sportangebot und 

Zufriedenheit wider.

 

Von unseren knapp 2.000 Mitgliedern sind nun 258 Jubilar-Mitglieder mit mehr 

als 25 Jahren Mitgliedschaft - davon sind 57 Mitglieder mit der Ehren-

mitgliedschaft für mehr als 50jährige Mitgliedschaft oder aus ganz besonderem 

Grunde ausgezeichnet.

Leider sind im Jahre 2019 mit Gerd Lohmar (82 Jahre) und Gerd Klein

(80 Jahre) zwei verdiente Ehrenmitglieder verstorben.
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AUF EINEN BLICK
Sportangebote, Abteilungsleitungen, Jugendwarte, Gleichstellungsbeauftragter 
und Geschäftsstelle

Badminton

Cheerleading

Faustball

Fußball

Handball

Schwertkampf 

Kanu

Nordic Walking

Ski

Tanzen

Tennis

Turnen

Volleyball 

Peter Kahl     

 

Jörn Rottleb

Andreas Wilpert

Stefan Rosemann

Markus Gerundt

Karl-Heinz Schröder

Johannes Siepe

Siegfried Dinter

Franz Hofmann

Thomas Steinbach

Sabine Schellenbach 

Thorsten Nienaber 

 

badminton@siegburgertv.de / www.badminton-tvsiegburg.de 

cheerleading@siegburgertv.de / www.saints-cheerleader.de

faustball@siegburgertv.de / www.stv-faustball.de

fussball@siegburgertv.de

handball@siegburgertv.de / www.handball-in-siegburg.de

schwertkampf@siegburgertv.de

kanu@siegburgertv.de / www.stv-kanu.de

nordic-walking@siegburgertv.de

ski@siegburgertv.de

tanzen@siegburgertv.de

tennis@siegburgertv.de / www.stv-am-grafenkreuz.de

turnen@siegburgertv.de

volleyball@siegburgertv.de

gegr. 2002

gegr. 1956

gegr. 1910

gegr. 1932

gegr. 1934

gegr. 1972

gegr. 1922

- Historisches Fechten

gegr. 2007

gegr. 1984

gegr. 1862

gegr. 1979

gegr. 1977

(01/2018 - Abteilung in Gründung)

Telefon 02241/333828

Mobil 0152/04073268 

Mobil 0170/8825786

Mobil 0177/8292373

Telefon 02241/127865

Telefon 02241/62524

Mobil 0151/75017620

Telefon 02241/2413040

Telefon 02241/63394

Mobil 0171/6530065

Telefon 02241/1682949

Mobil 0157/73280659

Kim-Justine Grüneberg 



Jugendwartin

Stellv. Jugendwartin 

Geschäftsstelle 

Tanja Dünnwald 

Martina Roeger

Jahnstr. 25, 53721 Siegburg

Telefon 02241/1462494, 

Fax 02241/1462491, 

   info@siegburgertv.de

Christian Peuckert

0157 / 565379040 

   gleichstellung@siegburgertv.de

0172/2403681

02241/8440099

 

jugend@siegburgertv.de

jugend@siegburgertv.de

Unsere Geschäftsstelle befindet sich im Untergeschoß des STV-Clubheimes auf der 

Platzanlage Jahnstr. 25 in Siegburg (Brückberg).

In der Geschäftsstelle stehen Helmut Wasser und Frau Zareen Qayyum montags 

von 9 bis 13 Uhr und donnerstags von 11 bis 15 Uhr für unsere Mitglieder zur 

Verfügung.

Unsere Geschäftsstelle ist u. a. verantwortlich für die Mitgliederverwaltung, also für 

Mitglieder-Eintritte, -Austritte und für jegliche Änderungen der Mitgliederdaten. 

Auch wird die Erhebung der Mitgliedsbeiträge von der Geschäftsstelle gesteuert. 

Bitte richten Sie diesbezügliche Fragen ausschließlich an die Geschäftsstelle.

Während der Öffnungszeiten ist die telefonische Erreichbarkeit gewährleistet und 

des Weiteren können Sie uns, quasi 24 Stunden am Tag und sieben Tage in der 

Woche per E-Mail unter info@siegburgertv.de erreichen.

Aktuelle Informationen finden Sie zu jeder Zeit auf unserer Webseite 

www.siegburgertv.de – insbesondere auch Hinweise, wenn die Geschäftsstelle zu 

der Regelzeit einmal nicht geöffnet ist, z. B. wegen Urlaub.

Inklusion und Integration 
Gleichstellungs-
beauftragter

Bankverbindung Hauptverein:

IBAN – DE 35 37050299 0001011881
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Da die Vielfalt unserer Sportmöglichkeiten, insbesondere die Trainingstage und 

Trainingszeiten und auch die Besetzung mit unseren Übungsleitern einem teils 

regen Wandel unterliegen kann, muss auf die Abbildung der Gesamtübersicht in 

diesen Vereinsnachrichten verzichtet werden.

Optimal und aktuell sind Sie informiert, wenn Sie auf unserer Webseite 

www.siegburgertv.de nachschauen oder die individuellen Webseiten unserer 

Abteilungen besuchen.
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TRAININGSZEITEN UND TRAININGSORTE

BEITRÄGE UND ZAHLUNGSMODALITÄTEN

Die Beitragserhebung für unseren Siegburger Turnverein 1862/92 e. V. erfolgt 

ausschließlich mittels Lastschrifteinzug. Mitglieder bzw. die Kontoinhaber können 

zwischen der vierteljährlichen, halbjährlichen und jährlichen Fälligkeit wählen.

Fälligkeitstermine: 1. Februar, 1. Mai, 1. August, 1. November – abhängig von 

Ihrem gewählten Zahlungsrhythmus.  Fällt ein Fälligkeitstermin auf einen Nicht-

Geschäftstag (Samstag, Sonntag oder Feiertag), so erfolgt der Lastschrifteinzug 

am nächstfolgenden Geschäftstag.

Unsere Mitgliedsbeiträge (zuletzt geändert am 1. Januar 2014):

Kinder, Jugendliche bis 18 Jahre *  5,00 �/Monat = 60,00 �/Jahr

Erwachsene    10,00 �/Monat = 120,00 �/Jahr

Ehepaare und Familien **  18,00 �/Monat = 216,00 �/Jahr

Schüler/Auszubildende/Studierende *** 7,50 �/Monat =   90,00 �/Jahr

(18 bis 23 Jahre)

* Nach vollendetem 18. Lebensjahr wird automatisch die Eingruppierung in den Erwachsenenstatus 

durchgeführt.

** 18 Jahre alt gewordene Kinder fallen automatisch aus dem Familienbeitrag heraus. Sie werden in 

den Erwachsenenbeitrag eingruppiert. Ausnahme: Wenn sie Schüler/Auszubildende/Studierende (18 

bis 23 Jahre) sind, können sie auf Antrag im Familienbeitrag verbleiben. Entsprechende gültige 

Bescheinigung ist vorzulegen. 

***Auf Antrag bei Vorlage entsprechender gültiger Bescheinigung. 



Nachfolgende Abteilungen erheben einen zusätzlichen Beitrag, der von 

den Abteilungen gesondert eingezogen wird. 

Badminton   

Erwachsene   

Jugendliche

     

Cheerleading   

Erwachsene/1. Kind  

2. Kind    

ab 3. Kind

Handball   

Erwachsene   

Schüler, Studenten, Auszubildende und Bufdis    

Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre  

Tanzen    

Erwachsene    

Jugendliche bis 18 Jahre
(bei angemeldeten Geschwistern zahlt nur ein Kind, die anderen sind beitragsfrei)  

Tennis    

Erwachsene, auch mit Kindern unter 14 Jahren   

Ehepaare, gemeinsam lebende Partnerschaften,  

auch mit Kindern unter 14 Jahren

Kinder, ohne Elternmitgliedschaft     

Jugendliche von 14 bis 18 Jahre     

Erwachsene bis 27 Jahre in Ausbildung (Nachweis)  

Turnen     

pro Person

Volleyball   

pro Person   

Einzug jährlich: 1.1. | halbjährlich: 1.1., 1.7.

4,00 �/Monat

1,00 �/Monat

Einzug halbjährlich: 1. Januar, 1. Juli

5,00 �/Monat

4,00 �/Monat

3,00 �/Monat

Einzug jährlich, 1. April

6,00 �/Monat

5,00 �/Monat

4,00 �/Monat

Einzug ¼-jährlich: 15.2., 15.5., 15.8., 15.11.

6,00 �/Monat

3,00 �/Monat

Einzug ¼-jährlich: 15.2., 15.5., 15.8., 15.11.

24,55 �/Vierteljahr

38,35 �/Vierteljahr

10,75 �/Vierteljahr

10,75 �/Vierteljahr

10,75 �/Vierteljahr

Einzug jährlich: 1. Februar

12,00 �/Jahr

Einzug jährlich: 1. April

12,00 �/Jahr

9



INFORMATIONEN

Ganz wichtig - Kommunikation mit unseren Mitgliedern

Leider kommt immer wieder Post an unsere Mitglieder zurück, weil die Anschrift 

nicht mehr stimmt. Das heißt der Wohnortwechsel wurde uns nicht mitgeteilt. Bitte 

teilen Sie uns diese Veränderungen rechtzeitig mit. Gleiches gilt für geänderte oder 

neue Telefon-/Handy-Nummern und Ihre E-Mail-Adresse. Nur mit korrekten Da-

ten ist die gute und kurzfristige Kommunikation gewährleistet. 

Sehr kostenträchtig - Beitrags-Rückbelastungen

Uns werden leider regelmäßig Beitragseinzüge, verbunden mit hohen Rück-

lastschriftkosten, von Banken und Sparkassen zurückgegeben, u. a. weil Konten 

unserer Mitglieder aufgelöst wurden. Auch ist die Kontoführung sehr oft Anlass für 

die Banken und Sparkassen, unsere Beitragslastschriften nicht einzulösen.

Die Bearbeitung dieser Rücklastschriften ist arbeits- und sehr kostenintensiv. Uns 

entstandene Rücklastschriftkosten müssen wir im Interesse aller unserer Mitglieder, 

nach dem Verursacherprinzip, an unsere Mitglieder weitergeben.

Unsere Vereinsnachrichten - Mit der Post zu Ihnen nach Hause

Wie bereits seit vier Jahren praktiziert, so senden wir auch jetzt wieder unsere 

Vereinsnachrichten per Dialogpost. Bitte beachten Sie, dass pro Ehepaar, Familie 

oder Mitgliederhaushalt nur ein Heft zum Versand kommt.

Selbstverständlich können Sie weitere Exemplare erhalten: Von Ihrem Übungslei-

ter, vom Abteilungsleiter, von Vorstandsmitgliedern oder von der Geschäftsstelle. 

Online stehen Ihnen unsere Vereinsnachrichten unter siegburgertv.de/jahreshefte 

zur Verfügung.
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STV-VORSTAND

Vorsitzender

Stellv. Vorsitzender

Schatzmeisterin

Beisitzer

Beisitzerin

Marc Lietzau

Mobil 0171/5395644

m.lietzau@siegburgertv.de

Thomas Ottersbach

Telefon 02241/9054212

t.ottersbach@siegburgertv.de

Susanne Ernst

Telefon 02241/50485

s.ernst@siegburgertv.de

Herbert Müller

Telefon 02241/28547

h.mueller@siegburgertv.de

Angelina Bednarz

Telefon 02241/8994367

a.bednarz@siegburgertv.de

Engerer Vorstand

Aller den Gesamtverein betreffenden Schriftverkehr

(Anschriften- oder Kontoänderungen, An-/Abmeldungen, usw.)

ist unbedingt an die Geschäftsstelle zu richten:

 STV-Geschäftsstelle Tel. 02241/1462494

 Jahnstraße 25 Fax: 02241/1462491

 53721 Siegburg Mail: info@siegburgertv.de

STV-News, Übungszeiten, Termine, Kontakte und mehr...

www.siegburgertv.de



Wahnbachtalstr. 19, 53721 Siegburg
Telefon 02241/63220

Unser Wirtshaus bietet Ihnen in gemütlicher 
Atmosphäre über 120 Sitzplätze, eine Terrasse 

mit wunderschönem Siegblick und 50 
Sitzplätzen, sowie einen Biergarten mit rund 250 

Sitzplätzen.

Wir führen eine deutsch-internationale Küche.

Gerne stellen wir Ihnen unsere Räumlichkeiten 
für Festlichkeiten aller Art, als auch 

Versammlungen, Tagungen und 
Beerdigungsessen zur Verfügung.

Wir fertigen Buffets individuell nach Ihren 
Wünschen und liefern auch zu Ihnen nach Hause 

ohne Aufpreis.

Öffnungszeiten:
Dienstag - Samstag    16.00 Uhr bis 23.30 Uhr
Sonn- und Feiertag   11.30 Uhr bis 23.30 Uhr

Montag Ruhetag

Auf Wunsch sind auch frühere Öffnungszeiten möglich.
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VEREINSEIGENE SPORTSTÄTTEN

Platzanlage

Kunstrasenplatz

Naturrasen-Spielfeld

STV-Clubheim mit Biergarten

Boule-Bahn

Jahnstraße 25, Siegburg

Telefon: 02241/1478667 

Boots- und Vereinshaus

direkt an der Sieg

großer Biergarten

Gesellschaftsraum bis 250 Personen

Wahnbachtalstraße 19, Siegburg

Telefon: 02241/63220 

Tennisanlage

7 Aschenplätze

automatische Berieselungsanlage

attraktives Clubhaus

Am Grafenkreuz 27, Siegburg

Telefon: 02241/385744

Diese Sportanlagen mit einer Größe von mehr als 43.000 m² sind unser Vereins-

eigentum und stehen allen Mitgliedern zur sportlichen Nutzung zur Verfügung.

Die drei bewirtschafteten Vereins- und Clubhäuser laden zum Besuch in sportlich-

geselliger Atmosphäre ein. Gäste sind herzlich willkommen.
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MITGLIEDERSTATISTIK

Stand: 25. November 2019 (Kündigungen 2019 abgerechnet)

Auswertung unserer 1.951 Mitglieder

mit Mehrfachnennungen (Mitglieder üben mehrere Sportarten aus)

Abteilung

Badminton

Cheerleading

Faustball

Fußball

Handball

Kanu

Nordic Walking

Ski

Schwertkampf- Historisches Fechten

Tanzen

Tennis

Turnen

Volleyball

Gesamt

männlich

83

12

24

261

145

79

52

79

13

12

210

135

32

1.137

männlich

69

272

94

16

40

106

183

222

1.002

weiblich

47

149

19

14

42

52

85

55

2

138

170

329

27

1.129

weiblich

54

250

88

33

45

71

176

232

949

gesamt

130

161

43

275

187

131

137

134

15

150

380

464

59

2.266

gesamt

123

522

182

49

85

177

359

454

1.951

Altersstruktur aller 1.951 Mitglieder

Alter

00 - 06 Jahre

07 - 14 Jahre

15 - 18 Jahre

19 - 21 Jahre

22 - 26 Jahre

27 - 40 Jahre

41 - 60 Jahre

61 - 99 Jahre

Gesamt
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PROTOKOLL DER MITGLIEDERVERSAMMLUNG 2019

Protokoll der Mitgliederversammlung des STV 1862/92 e.V. am Freitag, den 
05.04.2019 im Boots- und Vereinshaus, Wahnbachtalstraße 19, 53721 Siegburg

Teilnehmer: 42 stimmberechtigte Mitglieder

TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden
Die Begrüßung erfolgt durch den Vorsitzenden Marc Lietzau. Er stellt die ordnungs-
gemäße Einladung durch die Bekanntgabe in den Vereinsnachrichten 2018/2019 
und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

Protokollführerin ist Angelina Bednarz

Zur Wahl stehen heute: der/die Vorsitzende/r und ein/e Beisitzer/in.

TOP 2: Ehrung der Verstorbenen
Die Versammlung ehrt die im Jahr 2018 verstorbenen Vereinsmitglieder durch eine 
Schweigeminute.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung
vom 27.04.2018  
Das Protokoll wurde in den Vereinsnachrichten 2018/2019 veröffentlicht. Es gibt 
keine Nachfragen zu dem Protokoll. Das Protokoll wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt.

TOP 4: Jahresbericht durch den Vorsitzenden Marc Lietzau
Marc Lietzau berichtet von Veranstaltungen und Aktivitäten im Jahr 2018 und 
bedankt sich für das Engagement, das die einzelnen Abteilungen und deren 
Mitglieder aufgebracht haben. 
Ein besonderer Dank gilt dem Leiter der Geschäftsstelle, Helmut Wasser, und 
unserem Webmaster Martin Schlier für die geleistete Arbeit.

Die Mitgliederzahl ist per 1.1.2019 mit 1.977 Mitgliedern (1.1.2018 = 1.929 
Mitglieder) erfreulich stabil. In 2018 wurden 320 Austritte und 368 Eintritte 
registriert.

Eine besondere Anerkennung gilt der Handball-C-Jugend, welche zur Mannschaft 
des Jahres durch den Stadtsportverband geehrt wurde. Diese hat in der 
vergangenen Saison den Aufstieg in die nächsthöhere Spielklasse geschafft. 
Dadurch dürfen sie nun in der Verbandsliga spielen.

15
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Die seit 2018 zum STV gehörende Gruppe „Historischer Schwertkampf“ unter der 
Leitung von Markus Gerundt erfreut sich einer wachsenden Mitgliederzahl.

Vier Sportlerinnen der Abteilung Cheerleading reisen dieses Jahr als Mitglieder des 
Nationalkaders zur Weltmeisterschaft im Cheerleading nach Orlando.

Marc Lietzau gab einen Ausblick darauf, dass nach und nach die Immobilien 
saniert werden sollen. Begonnen wurde hiermit bereits mit einem neuen Dach des 
Clubhauses „Am Grafenkreuz“, sowie neuen Sanitär- und Duschanlagen.

Leider scheint es jedoch auch, dass im STV viele kleine Vereine anstelle von 
Abteilungen beheimatet sind. Diesbezüglich verweist der Vorsitzende auch auf 
seine Ausführungen im Grußwort in den Vereinsnachrichten 2018/2019.

TOP 5: Bericht der Schatzmeisterin 
Susanne Ernst bedankt sich bei allen Abteilungen für die Abgabe der Abteilungs-
Kassenunterlagen, so dass die Steuerberatungsgesellschaft Welsch & Skrobic die 
Unterlagen Mitte März vorliegen hatte.

Der Geschäfts- bzw. Kassenbericht für 2018 wird von Susanne Ernst visualisiert 
vorgetragen. Es werden alle Einnahmen und Ausgaben aufgeführt und erläutert.  

Gesamt-Einnahmen:   � 320.813,16 

Gesamt-Ausgaben:     � 283.391,68

Saldo:                          �   37.421,48

Tagesgeldkonto:          � 120.622,27

Gesamt-Verbindlichkeiten:  � 32.124,91 (LSB u. Kunstrasen)

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer
Kassenprüfer waren Jörn Rottleb und Ralf Fiebig. Der gesamte Prüfbericht wird von 
Jörn Rottleb verlesen.
Die Kassenprüfung wurde am 15. März 2019 in den Räumen der WeSkro 
Steuerberatungsgesellschaft Welsch & Skrobic PartG mbB in Sankt Augustin 
vorgenommen. Anwesend waren die Schatzmeisterin Susanne Ernst und zeitweise 
die Steuerberaterin Barbara Welsch. Mitarbeiter der Kanzlei haben für die 
Beantwortung von Fragen zur Verfügung gestanden.

Auf die vollständige Wiedergabe des Prüfberichtes wird hier im Protokoll verzichtet 
– jedoch ist der vollständige Prüfbericht Bestandteil der Jahresabschluss-
Unterlagen.
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Zusammenfassung:
Es wurden keine Feststellungen getroffen, die auf Mängel und Versäumnisse bei 
der Bearbeitung und Erfassung der Geschäftsvorgänge schließen lassen. 
Die Sichtung der Jahresabschluss-Unterlagen für das Kalenderjahr 2018 führte zu 
keinen Auffälligkeiten und Beanstandungen.

Schlussbemerkungen:
Die Rechnungen und sonstigen Zahlungsbelege wurden unserer Schatzmeisterin 
zur Begleichung, soweit erkennbar, über verschiedene Wege (per Post, persönlich, 
gescannt oder als Mail-Anhang) zur Zahlungsanweisung und Verbuchung 
zugeleitet. Soweit in der stichprobenhaften Durchsicht erkennbar, sind die 
Rechnungen und Die sonstigen Zahlungsbelege in Ordnung. Die Zahlungsbelege 
lassen auf die satzungskonforme Verwendung schließen. Fragen wurden von 
Susanne Ernst sofort und kompetent beantwortet.

Im Namen aller Mitglieder des Siegburger TV bedanken wir uns bei unserer 
Schatzmeisterin Susanne Ernst für die engagierte Ausführung ihrer Aufgaben.
Wir Kassenprüfer schlagen der Mitgliederversammlung vor, dem Vorstand und im 
Besonderen unserer Schatzmeisterin Susanne Ernst uneingeschränkte Entlastung 
zu erteilen.

TOP 7: Entlastung des Vorstandes
Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.

TOP 8: Ergänzungswahl zum Vorstand
Gemäß § 10 (Vorstand), Abs. 4 der Satzung
Hier:  Wahl des/der Vorsitzenden  und 
         Wahl eines Beisitzers/einer Beisitzerin 

Wahlleiter der Wahl des/der Vorsitzenden: Dr. Konrad Machens
Wahlleiter eines Beisitzers/einer Beisitzerin: Marc Lietzau 

Es werden gewählt:
Marc Lietzau als Vorsitzender (einstimmig)
Herbert Müller als Beisitzer (einstimmig)

TOP 9: Wahl von 2 Kassenprüfern/innen und 1 Stellvertreter/in
Gewählt werden einstimmig:
Jörn Rottleb (Faustball) und Ralf Fiebig (Fußball) sowie als stellvertretende 
Kassenprüferin Kerstin Wolf (Faustball).
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Jugendwartin 
stellv. Jugendwartin

Badminton
Cheerleading
Faustball
Fußball 
Handball
Kanu
Ski
Tanzsport 
Tennis 
Turnen 
Volleyball
Nordic Walking
Gruppe Schwertkampf 

 

Tanja Dünnwald
Martina Roeger

Peter Kahl
Justine Grüneberg
Jörn Rottleb
Andreas Wilpert
Stefan Rosemann
Karl-Heinz Schröder
Siegfried Dinter
Franz Hofmann
Thomas Steinbach
Sabine Schellenbach
Thorsten Nienaber
Johannes Siepe
Markus Gerundt

TOP 10: Bekanntgabe der Vereinsjugendwarte und Abteilungsleiter/innen
Helmut Wasser verliest die Namen der amtierenden Personen:

TOP 11: Beschlussfassung über die Änderung der Jugendordnung
In der Einladung wurde ein Entwurf über die zu ändernde Jugendordnung wie folgt 
mitgeteilt:

Bisher:
Der Jugendausschuss besteht aus: 
1. der Jugendwartin
2. dem Jugendwart

 

 

Neu:
Der Jugendausschuss besteht aus:
1. dem / der Jugendwart/in
2. dem / der stellvertretenden
Jugendwart/in

 

 

Die vorgeschlagene Änderung der Jugendordnung wurde einstimmig 
beschlossen.

TOP 12: Haushalt 2019 / Etatplanung 2019
Der Haushaltsentwurf 2019 wird von Susanne Ernst vorgestellt.
Den zu erwartenden Einnahmen in Höhe von 280.318,00 � stehen geplante 
Ausgaben in gleicher Höhe gegenüber.
Es erfolgt eine Gegenüberstellung mit den Vorjahreswerten.

Der Haushalt 2019 und die Etats für die Abteilungen werden von der 
Versammlung einstimmig beschlossen.



†
Totengedenken

Wir gedenken der seit

dem letzten Erscheinen dieser

Nachrichten Verstorbenen

TOP 13: Anträge
Es lagen keine Anträge vor.

TOP 14: Verschiedenes
Martin Schlier wird sich langsam zurückziehen und nicht mehr als Webmaster zur 
Verfügung stehen. Der STV ist daher auf der Suche nach einem neuen Webmaster.

Klaus Rumland beantragte 2015, einen behindertengerechten Zugang zum 
Boots- und Vereinshaus Wahnbachtalstraße 19 zu errichten.  Marc Lietzau 
erörterte die seitdem in die Wege geleiteten Maßnahmen und sicherte ein erneutes 
Gespräch mit der Stadt zu.

Marc Lietzau schließt um 21:00 Uhr die Mitgliederversammlung.

Siegburg, 08.04.2019

Marc Lietzau   Angelina Bednarz

Vorsitzender   Protokollführerin
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Einladung zur Mitgliederversammlung des Siegburger Turnvereins 1862/92 e.V.

am Freitag, den 8. Mai 2020, 20:00 Uhr

im Boots- und Vereinshaus, Wahnbachtalstraße 19, 53721 Siegburg.

Tagesordnung

EINLADUNG ZUR MITGLIEDERVERSAMMLUNG 2020

Begrüßung durch den Vorsitzenden Marc Lietzau

Ehrung der Verstorbenen

Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 05.04.2019

Jahresbericht durch den Vorsitzenden Marc Lietzau

Bericht der Schatzmeisterin Susanne Ernst

Bericht der Kassenprüfer

Entlastung des Vorstandes

Ergänzungswahl zum Vorstand gem. §10 (Vorstand), Abs. 4 der Satzung

Wahl des / der Schatzmeister/in

Wahl eines Beisitzers / einer Beisitzerin

Wahl von zwei Kassenprüfern/innen und eines/er Stellvertreters/in

Bekanntgabe der Vereinsjugendwarte und Abteilungsleiter/innen

Beschlussfassungen:

a) Modifikation der Beitragsordnung „Ermäßigter Mitgliedsbeitrag für 

Schüler/Auszubildende/Studierende (18 bis 23 Jahre)“: Verzicht auf die 

regelmäßige Vorlage gültiger Bescheinigungen.

Hinweis: Die ab 1. Januar 2014 gültigen Mitgliedsbeiträge bleiben 

unberührt.    

b) Änderung/Ergänzung der Ehrenordnung. Es geht darum, Formulie-

rungen und Handlungsweisen neu und praxisbezogen festzuschreiben. 

Einzelheiten sind im Gesamtvorstand aufgearbeitet worden und werden in 

der Mitgliederversammlung vorgelegt.  

Haushalt 2020

Anträge

Verschiedenes

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

8.

9.

10.

11.

12.

13.

14.

Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung müssen bis 10 Tage vor der Mitglieder-

versammlung beim Vorstand (über die Geschäftsstelle) eingegangen sein.

Marc Lietzau  Thomas Ottersbach  Susanne Ernst

Vorsitzender  stellv. Vorsitzender  Schatzmeisterin
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Wir bedanken uns herzlich bei den Inserenten Versicherungsmakler Goldstein 

Röseler, Meisterbetrieb Sanitär & Heizung Stephan Friese, Wirtshaus Zur Sieg 

(Boots- und Vereinshaus) und STV-Clubheim (Platzanlage), die uns damit bei der 

Erstellung der Vereinsnachrichten 2019/2020 unterstützen.

DANKE

Sichtbares Zeichen großartiger Unterstützung: Unser Vereinsbus SU TV 1862

Wenn wir beispielhaft „markante“ 

Förderungen aufgezählt haben, so 

wollen und dürfen wir die vielfältigen 

Unterstützungen nicht vergessen, die 

direkt unseren Sportabteilungen zu 

Gute kommen. Undenkbar wäre unser 

umfangreiches und ausgewogenes 

Sportangebot zum Wohle unserer 

Mitglieder ohne die Verfügbarkeit der 

Sport- und Gymnastikhallen in der Kreisstadt Siegburg. Danke auch für das gute 

Miteinander mit den für die Hallenvergaben Zuständigen bei der Kreisstadt Siegburg 

und dem Rhein-Sieg-Kreis.

Ein besonderer und ebenso großer Dank für kooperatives Miteinander geht an die 

Hallenwarte.  

Vieles hätten wir nicht so leisten können, wie wir es gottlob dank vorbeschriebener 

Unterstützungen haben leisten können. Auch als mitgliederstärkster Sportverein in 

der Kreisstadt Siegburg bleiben wir nach wie vor nicht verschont von permanentem 

Kostendruck und von Kostensteigerungen unterschiedlichster Art. Herausragend 

sind die fortlaufend festen und immensen Kosten für den Unterhalt und die Pflege 

unserer drei Sportanlagen zu nennen – und überraschende und nicht planbare 

Reparaturen halten uns zusätzlich „auf Trapp“.

Im Namen des STV-Vorstand ein ganz großes „Danke!“

Für Beihilfen, Spenden und Förderungen unterschiedlichster Art gebührt nicht 

zuletzt unser großer Dank der Kreisstadt Siegburg, dem Rhein-Sieg-Kreis, der 

Kreissparkasse Köln, dem Landessportbund (LSB) und nicht zu vergessen den 

Werbeträgern auf unserem „gesponserten“ Vereinsbus, den wir nun im siebten Jahr 

für Sport, Jugend und Ehrenamt im Einsatz haben - eine große Erleichterung! 
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PROTOKOLL DER JUGENDVOLLVERSAMMLUNG 2019

Begrüßung

Die Begrüßung erfolgt durch die Vorsitzende Lilith Mogwitz und die 

stellvertretende Vorsitzende Tanja Dünnwald. 

Protokollführerin ist Tanja Sieck.

Zur Wahl stehen heute der/die Vorsitzende/r, der/die stellvertretende 

Vorsitzende/r, der/die Beisitzer/in, der/die Kassenwart/in und 2 

Kassenprüfer/innen.

Genehmigung Protokoll vom 18.02.2018

Es gibt keine Nachfragen zu dem Protokoll. Das Protokoll wird von der 

Versammlung einstimmig genehmigt. 

Protokoll der Jugendvollversammlung am 10.02.2019 im Seminarraum der 

Bowling Arena Spich in Troisdorf-Spich 

 

Es nahmen 3 Kinder unter 7 Jahren (nicht stimmberechtigt), 29 stimmberechtigte 

Jugendliche und 8 Erwachsene an der Versammlung teil.

Tagesordnung

22

Top 1: 

Top 2: 
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Bericht der Jugendwartin / des Jugendwarts

-Die Jugendordnung wurde geändert. Es gibt jetzt nicht mehr einen 

Jugendwart und eine Jugendwartin, sondern eine(n) Jugendwart/in und 

eine(n) stellvertretende(n) Jugendwart/in. Diese können sowohl jeweils 

männlich als auch weiblich sein. 

-Die Anträge der Abteilungen auf Bezuschussung wurden genehmigt. Hier 

wurde das Bezuschussungsverfahren geändert: die Events werden anteilig 

bezuschusst, je nach Teilnehmerzahl, um die Verteilung gerechter zu 

machen.

-In diesem Jahr haben leider am Jugendevent in der Bowling-Arena 

wesentlich weniger Kinder und Jugendliche teilgenommen als im letzten 

Jahr (2018: 60 Teilnehmer, 2019: 32). Der Jugendvorstand hofft, dass 

dies beim nächsten Jugendevent wieder anders ist.

Bericht des Kassenwarts

2018 stand vom Hauptverein einen Jugendetat von 5000,- Euro

+ 2000,-- Euro aus den Vorjahren zur Verfügung. Der Etat wurde mit 

977,- Euro für das Jugendevent 2018 in der Bowlingarena Spich benutzt 

und ging mit 5310,-- Euro an die Abteilungen für die Jugendarbeit. An 

Kontoführungsgebühren sind 50,-- Euro angefallen. Damit wurden im 

Jahr 2018 insgesamt 6337,-- Euro ausgegeben, der Rest darf mit ins Jahr 

2019 genommen werden.

Bericht der Kassenprüfer

Im Kassenprüfbericht vom 11.12.2019 gab es keine Beanstandungen. 

Alle notwendigen Unterlagen lagen vollständig vor. Die Kassenprüfer 

schlagen die Entlastung des Vorstandes vor.

Entlastung des Vorstands

Bei der Entlastung des Vorstandes gab es keine Gegenstimmen und 5 

Enthaltungen. 24 Teilnehmer stimmten dafür. Damit ist der Vorstand 

entlastet.

Neuwahlen: Jugendwart/in, Stellvertreter/in, Kassierer/in, 

Beisitzer/in, Kassenprüfer

Es werden gewählt: Tanja Dünnwald als Jugendwartin (5 Enthaltungen), 

Martina Roeger als stellvertretende Jugendwartin (6 Enthaltungen, 2 

Gegenstimmen), als Kassenwart Thomas Gawehn (6 Enthaltungen und 2 

Gegenstimmen), als Beisitzerin Lilith Mogwitz (3 Enthaltungen und

Top 3: 

Top 4: 

Top 5: 

Top 6: 

Top 7: 
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Top 8: 

Top 9: 

Die Versammlung findet im Rahmen der Minigolfaktion, am 08.03.2020 um 
18:30 in den Räumlichkeiten des Golffiebers (Windgassenstraße 14 a, 53229 
Bonn) statt. 

Tagesordnung

 1. Begrüßung

 2. Genehmigung des Protokolls vom 10.02.2019

 3. Bericht der Jugendwartin / des Jugendwarts

 4. Bericht des Kassenwarts

 5. Bericht der Kassenprüfer

 6. Entlastung des Vorstands

 7. Neuwahlen:

  Stellvertretende(r) Jugendwart/in,  Schriftführer/in, Beisitzer/in 

 8.  Anregungen seitens der VereinsjugendWünsche und

 9. Verschiedenes

Anträge zur Tagesordnung müssen zwei Wochen vor der Jugendversammlung 

beim Jugendausschuss (jugend@siegburgertv.de) eingegangen sein.

EINLADUNG ZUR JUGENDVOLLVERSAMMLUNG 2020

Martina Roeger 

stellv. Jugendwartin

Thomas Gawehn

Kassierer

Tanja Sieck

Schriftführerin

Lilith Mogwitz

Beisitzerin  

Tanja Dünnwald

Jugendwartin

2 Gegenstimmen), als Kassenprüferin Caroline Selle, in Abwesenheit, (14 

Enthaltungen) und als Kassenprüferin Hanna Dünnwald (2 Enthaltungen).

Wünsche und Anregungen seitens der Vereinsjugend

Als Wünsche und Vorschläge der Vereinsjugend für das neu zu planende 

Jugendevent wurden der Kletterwald in Hennef, das Jackelino in 

Niederkassel, das Jumphouse in Köln und Schlittschuhlaufen genannt.

Verschiedenes

Es wurde der Wunsch geäußert, dass bei einem eventuellen neuen 

Sommerfest des Hauptvereins die Jugend mit einbezogen werden sollte.

Tanja Sieck
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JUGEND

Leider konnte unser Jugendausschuss trotz deutlich verlängertem Redaktions-

schuss für dieses Vereinsheft 2019/2020 den üblichen Jahresbericht des 

Jugendausschuss nicht zur Verfügung stellen.

Der Jugendausschuss wird daher den Jahresbericht 2019 in der Jugend-

vollversammlung am 8. März 2020 vorstellen.Wir wissen, dass 2019 

wieder ein ereignisreiches Jahr für unseren Jugendausschuss war. 

Zum Start ins neue Jahr ging es am 10. Februar 2019 traditionell zum 

Bowling in die Bowling Arena in Spich. Dort fand dann auch die 

Jugendversammlung 2019 im Seminarraum der Arena statt.

Das Protokoll dieser Jugendvollversammlung ist im vorliegenden Vereinsheft 

abgedruckt.

Unsere Jugend bedankt sich an dieser Stelle mit einem herzlichen „Danke“ beim 

Team der Arena für die Ermöglichung des Events.

Einladung an alle Kinder und Jugendlichen des STV zum Minigolf und zur 

Jugendvollversammlung 2020

Egal ob Ball-, Tanz-, Turn- oder Wassersportler - gemeinsam wollen wir, die Jugend 

des STV, mal wieder ein paar tolle Stunden zusammen verbringen! Wir laden Euch 

zum Minigolf und unserer Jugendversammlung ein ins Golffieber, 

Windgassenstraße 14 a, 53229 Bonn.

Wir treffen uns am Sonntag, den 08. März 2020 um 14:30 Uhr am Eingang des 

Golffiebers. Haben alle ihre Schläger kann es auch schon mit dem Golfen und der 

anschließenden Jugendversammlung losgehen. Insgesamt wird die Veranstaltung 

bis ca. 19:30 Uhr gehen. Eine frühere Abholung ist nicht möglich! Die Teilnahme 

am Golfen, ein Getränk und der kleine Snack sind für euch kostenlos. Bitte 

beachtet, dass das Mindestalter bei 6 Jahren liegt.

Wir brauchen bis zum 16. Februar 2020 eure verbindliche Anmeldung. Diese ist 

beim Jugendverantwortlichen eurer Abteilung abzugeben. Die formlose 

Anmeldung muss enthalten: Name, Vorname, Alter, Abteilung, Schuhgröße, 

Telefon für Notfälle – Ort, Datum und Unterschrift der Erziehungsberechtigten. Die 

Anmeldungen werden gesammelt an den Jugendausschuss weitergeleitet. Leider 

müssen wir die Teilnehmerzahl begrenzen. Hier zählt das Eingangsdatum der 

weitergeleiteten Anmeldungen.

Viele sportliche Grüße, Der Jugendvorstand



Seit 2012 gibt es in Siegburg die „Ball-Kids“ – eine Kooperation zwischen dem 

Siegburger Turnverein 1862/92 e. V. (STV) und der Jugendbehindertenhilfe 

Siegburg Rhein-Sieg e. V. (JBH).

Die erste Gruppe fand ab November 2012 ihr zu Hause in der Kinderburg 

„Veronika Keller“ in Siegburg-Wolsdorf und im September 2014 startete die zweite 

Gruppe „Ball-Kids“ in der Kindertagesstätte „Die kleinen Strolche“ in Siegburg-

Stallberg. Anfangs erfreute sich dieses inklusive Sportangebot für Kinder mit und 

ohne Behinderung als Teil des landesweiten Projektes „Sport und Inklusion“ der 

dreijährigen finanziellen Förderung. Auch wenn unser STV diese Unterstützung in 

den letzten Jahren nicht mehr genießen konnte, so sind wir dennoch sehr erfreut, 

diese tolle Idee, dank gutem Zuspruch fortführen zu können.

Unsere, seit September 2016 bestehende Kooperation mit dem Integrativen 

Familienzentrum Wolsdorf (IFW), vertreten durch die Beauftragten der 

Kindertagesstätte Kinderburg „Veronika Keller“ hat sich erfolgreich etabliert. Die 

zwischen den Vertragspartnern bestehende Arbeitsgemeinschaft fördert das 

Projekt „Integration – Inklusion im Tanzen“ und hat die „Kinderburger 

Tanzbärchen“ ins Leben gerufen. Das Angebot gilt für Kinder im Alter von 3 bis 8 

Jahren, und selbstverständlich auch für Kinder mit besonderem Förderbedarf 

und/oder Behinderung.

„Ball-Kids“ in der Kinderburg „Veronika Keller“, Siegburg-Wolfsdorf

Auch dieses Jahr geht es in der „Burg“ wieder heiß her. Zu einer Tageszeit, wo sich 

die meisten ihrer Freunde sich schon auf das Schlafen gehen vorbereiten, drehen 

die Kinder hier noch einmal richtig auf und zeigen sich von ihrer sportlichen Seite.

Jeden Montag treffen sich die „Ball-Kids“, unter der 

Leitung von Christian Peuckert und Yvonne Aziz, von 

16.45 Uhr -17.45 Uhr in der Turnhalle der 

Kinderburg „Veronika Keller.

Mit wöchentlich wechselnden Angeboten erproben 

sich die Kinder in verschiedensten Ballsportarten. 

Dabei lernen die „Ball-Kids“ durch Spiel, Spaß und 

stets neuen Herausforderungen, neue Möglichkeiten kennen, sich in ihren 

Bewegungsabläufen und motorischen Fähigkeiten immer wieder neu auf die 
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GELUNGENE KOOPERATIONEN
 Sport und Inklusion
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Probe zu stellen. Das Selbstbewusstsein und der Zusammenhalt im Team werden 

dadurch stetig gefestigt. Aber nicht nur Ballsport ist hier angesagt. Es werden 

ebenfalls verschiedene koordinative Spiele, Bewegungslandschaften mit 

unterschiedlichen Schwerpunkten, als auch eigene Spielideen der Kinder selbst 

integriert und umgesetzt. 

Die „Ball-Kids“ sind ein Angebot für alle Kinder im Alter von 4-6 Jahren. Alle „Ball-

Kids“ sind Mitglied im Siegburger Turnverein 1862/92 e.V. und freuen sich auf 

viele weitere genauso erfolgreiche Jahre der Zusammenarbeit.

„Ball-Kids in der Kindertagesstätte „Die kleinen Strolche“, Stallberg

Die zweite „Ball-Kids“-Gruppe in der Kooperation JBH und STV wurde 2014 ins 

Leben gerufen. Am 9. September 2014 

trafen sich zehn Kinder; davon fünf Kinder 

mit Behinderung in der Kindertagesstätte 

„Die kleinen Strolche“ in Siegburg zur 

ersten Übungsstunde.

Das Jahr 2019 dürfen die „Ball-Kids“ 

wieder als erfolgreich verbuchen. Nach 

dem uns im Sommer viele Vorschulkinder 

verließen, hat sich die Gruppe schnell neu 

zusammengefunden.

Es wird weiterhin jeden Dienstag von 16.30 Uhr bis 17.30 Uhr in der Turnhalle der 

Kindertagesstätte „Die kleinen Strolche“ unter der Leitung von Anne Wiemer und 

Danuta Cieslik (bis 31.10.2019) trainiert. Ab 01.11.2019 hat Frau Alina Janke 

ihre Tätigkeit aufgenommen. In unserer Trainingsstunde lernen Jungen und 

Mädchen verschiedene Ballsportarten und -übungen näher kennen. Das 

Selbstbewusstsein und der Zusammenhalt der Gruppe werden gestärkt. 

Tanzen in der Kinderburg „Veronika Keller“, Siegburg-Wolsdorf

Das Tanzen in der Kinderburg ist ein zweites 

Angebot in der Kooperation zwischen dem STV 

und der JBH. Die „Kinderburger Tanzbärchen“ 

treffen sich unter der Leitung von Beate Hallberg 

und Bettina Löbach jeden Mittwoch von 14:45 

Uhr bis 15:45 Uhr in der Turnhalle der 

Kinderburg „Veronika Keller“, Am Bertrams 

Weiher 1, Siegburg, Telefon 02241 / 9762846.

Wie klingt eine Melodie, welche Bewegungen 



passen dazu? Die Kinder experimentieren spielerisch mit den Ausdrucks-

möglichkeiten des eigenen Körpers. Sie haben Spaß an der Musik, der Bewegung 

und nicht zuletzt auch an der Präsentation. Schwerpunkt der Stunde liegt in der 

Erarbeitung kleiner Choreografien, die von allen Kindern beherrscht werden 

können. Selbstverständlich sind die Tanzbärchen Mitglieder des STV.

Als Kooperationspartner des Deutsch-Türkischen 
Kindergarten „ARKADAS“ in Siegburg-Deichhaus 
wurde der STV bereits 2007 unter dem Motto „NRW 
bewegt seine Kinder!“ vom Landessportbund 
Nordrhein-Westfalen e. V. (LSB) mit dem Gütesiegel 
„Kinderfreundlicher Sportverein“ ausgezeichnet. 

Im April 2016 folgte die gleiche Auszeichnung für 
unsere Kooperation mit der DRK Kindertages-
einrichtung „Schatzinsel“ in Siegburg.
 
Die Kooperationspartner Arkadas und Schatzinsel 
sind damit „Anerkannte Bewegungskindergärten des Landessportbundes 
Nordrhein-Westfalen e. V.“ in Siegburg.

Kindertagesstätte „Arkadas“, Siegburg-Deichhaus
Die Kindertagesstätte Arkadas unter der Trägerschaft des Deutsch-Türkischen 
Freundschaftsverein Siegburg e. V. (DTFV), ist seit 2007 anerkannter Bewegungs-
kindergarten. Das gesamte Team wurde in diesem Bereich geschult und nimmt 
regelmäßig an den Kursen zur Lizenzverlängerung teil. Das Referenzjahr für die 4 
jährige Gültigkeit der Lizenzen ist 2021.  

Als anerkannter Bewegungskindergarten steht bei uns Bewegung jeden Tag auf 
dem Programm, die Kinder können die Turnhalle und das jeweilige Außengelände 

vor ihrer Gruppe alleine nutzen. So 
entscheidet jedes Kind wieviel Bewegung 
es benötigt und es entscheidet mit wem und 
durch welches Turnmaterial es sich bewegt. 
Die Kinder können z. B. Bewegungs-
landschaften eigenständig bauen und 
konstruieren.

GELUNGENE KOOPERATIONEN
 Kinderfreundlicher Sportverein

28
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Einmal die Woche finden angeleitete Bewegungsangebote für die unterschied-
lichen Altersgruppierungen statt.
Hier können wir erkennen, was die einzelnen Kinder schon besonders gut können 
oder wo noch Förderbedarf besteht. Ebenso finden regelmäßig Elternaktivitäten 
zum Thema Bewegung statt. Eltern können so erfahren was man z. B. mit den 
Kindern bei Regen ohne großen Aufwand im Bereich der Bewegungserziehung 
machen kann oder welche Bedeutung Bewegung für die weitere Entwicklung der 
Kinder hat.

Beate Schmitz-Riemschoß (Leiterin der Kindertagesstätte)

DRK Kindertagesstätte „Schatzinsel“, Siegburg
Die Kindertagesstätte Schatzinsel des DRK Ortsverein Siegburg Kindertagesstätten 
gGmbH hat sich Bewegung auf die Fahne geschrieben. 

Um mehr Bewegung in den Kindergartenalltag zu verankern, hat sich das 
Schatzinselteam in Begleitung des Landessportbundes, im April 2016 zum 
anerkannten Bewegungskindergarten zertifizieren 
lassen.
 
Hierdurch entstand die Kooperation zum hiesigen 
Siegburger Turnverein 1862/92 e.V., durch die der 
Turnverein das Gütesiegel „Kinderfreundlicher 
Sportverein“ verliehen bekommen hat.

Das Miteinander ist noch jung und möchte selbstverständlich weiter gestaltet 
werden. Ideen, wie gemeinsame Bewegungsangebote für Kinder, Elternabende 
und Feste wurden entwickelt und bereits umgesetzt.

Im September 2018 und im Februar 2019 
fanden in Kooperation mit dem Siegburger 
Turnverein 1862/92 e. V. (STV) in der Turnhalle 
der Adolf-Kolping-Schule auf dem Brückberg der 
Bewegungstag bzw. das Familiensportfest unter 
dem Motto „Hoch hinaus und auf und ab!“ statt – 
natürlich unter Einbeziehung der Eltern und mit 
großem Erfolg. 

Eine Bewegungslandschaft mit viel Platz zum Ausprobieren sorgte für viel Spaß! 
Eine kleine Snackbar gab wieder Kraft und Stärke. Und getreu dem Motto
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„Hoch hinaus und auf und ab“ wurde in 
der Halle geklettert, gespielt, balanciert 
und vieles mehr. Für jedes Kinder-
gartenalter war etwas dabei. 

Die Teilnehmer und Veranstalter sagten 
„Gerne wiederholen!“ Deswegen wird 
schon fleißig nach neuen Terminen 
gesucht – und der nächste Bewegungs-
tag soll nicht lange auf sich warten 
lassen – er wird geplant für das erste 

Quartal 2020. Dann wird der Tag für alle Kinder der Kita Schatzinsel und für die 
Kinder des STV geöffnet sein. Das bedeutet Spaß für alle!
Wir freuen uns wieder auf einen tollen Tag.

Heike Hennes (Leiterin der Einrichtung + Gitta Herold (Übungsleiterin im STV) 

STV-News, Übungszeiten, Termine, Kontakte und mehr...

www.siegburgertv.de
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BADMINTON

Mannschaftsbetrieb

Mit einer rekordverdächtigen Anzahl von sechs Senioren- sowie drei Jugend-

mannschaften starteten wir in die Spielzeit 2018/2019. Nach einer insgesamt 

überragenden Vorsaison standen die Vorzeichen mehr auf Fragezeichen, ob der 

Trend so fortgesetzt werden könne oder ob nun in zum Teil höheren Ligen Probleme 

auftreten würde. 

Erstmalig konnte eine erste Mannschaft des STV Badminton in der Landesliga 

antreten. In einer spielstarken Gruppe mit zahlreichen Mannschaften aus großen 

Vereinen des südlichen Nordrhein-Westfalens konnte man leider nicht ganz den 

Erwartungen entsprechen und man stieg ohne Punkte wieder ab. Trotzdem konnte 

in vereinzelten Spielgewinnen gezeigt werden, dass man nicht als Laufkundschaft 

einfach dem Gegner die Punkte überließe. 

Die zweite Mannschaft hatte es in der Bezirksliga ebenso nicht einfach. Zwar 

konnten drei eingespielte Doppel in die Mannschaft geholt werden, trotzdem kam 

es oftmals zu Ausfällen welche auch oft gleichbedeutend waren mit knappen 

Niederlagen, die in Bestbesetzung hätten vermieden werden können. Am Ende 

konnte die Klasse gehalten werden, was als guter Erfolg zu verbuchen ist. 

Die dritte und vierte Mannschaft nahmen in der Bezirksklasse den Anlauf im 

gesicherten Mittelfeld jeweils die Klasse zu halten. Während dies der vierten 

Mannschaft mit gutem Erfolg gelang, rutschte die dritte Mannschaft bereits 

unerwartet früh in höchste Abstiegsnöte in einer spielstarken Gruppe. Leider 

konnte auch in der Rückrunde das Ruder nicht rumgerissen werden, weshalb der 

sportliche Ab-stieg die Folge war. 

Die fünfte und sechste Mannschaft, zumeist gespickt mit Hobby- und Spaßspielern 

konnten in der Kreisliga respektive Kreisklasse immer wieder punkten und werden 

auch in der nächsten Saison in selbiger Klasse wieder an den Start gehen. 

Zusammenfassend bildete die Saison in etwa das Gegenbild der Vorsaison mit 

vielen guten Plätzen und Aufstiegen. Sportliche Abstiege mussten in Kauf 

genommen werden und keine Mannschaft konnte so richtig weit oben mitspielen. 

Jedoch stand unser Verein wie immer für großen Spaß am Sport und intern 

überzeugte vor allem die auch kurzfristige Bereitschaft in höheren Mannschaften 

auszuhelfen um verletzungsbedingte Engpässe zu kompensieren.
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Im Jugendbereich war man vor allem stolz wieder drei Mannschaften an den Start 

zu bringen und wieder mehr Kinder in den Spielbetrieb zu integrieren und 

Erfahrungen dort zu sammeln. Oftmals musste man sich aufgrund der geringen 

Vereins-dichte mit älteren Gegenspielern messen, was aber nicht den Spaß am 

gemeinsamen Mannschaftssport mildern sollte. Jedes Kind konnte seine eigenen 

Erfolge verbuchen wenn auch am Ende meist Platzierungen im unteren Mittelfeld 

die Regel waren. Die Fortschritte einzelner Jugendspieler ließen sich aber vor allem 

in den regionalen Turnieren feststellen. In der neu gegründeten Li-Ning-Tour, 

welche mehrere bereits überregional bekannte Turniere miteinander hat 

kombinieren lassen, konnten manche Siegburger glänzen. Neben etlichen 

Podiumsplätzen in den einzelnen Turnieren, von denen eines übrigens auch das 

eigene Turnier „Siegburg Junior Masters“ war, gingen sogar zwei Gesamt-

wertungssiege in den Kategorien Mädchen U19 so-wie Jungen U15 an den STV. 

Für das sportliche Highlight im Erwachsenenbereich sorgte wie so oft das Siegburg 

Masters im April. Gleichzeitig auch als Stadtmeisterschaft ausgetragen, konnten 

insgesamt wieder zahlreiche Spieler aus Vereinen von Siegburg bis Düsseldorf 

über Aachen gelockt werden. Zudem erfreut sich der Verein seit mehreren Jahren 

über einige Sportskameraden aus den Niederlanden, die dem Turnier beiwohnen. 

Insgesamt waren über 200 Sportler aktiv.

In den Disziplinen Mixed sowie Damen- und Herrendoppel wurden über zwei Tage 

in drei verschiedenen Spielstärkeklassen die Federn durch die wie für den Sport 

gemachte Anno-Vierfachhalle geschossen. Dank des guten Wetters, einer tollen 

Organisation sowie herzlichen Gesprächen neben dem Platz, wurde das Turnier 

auch in diesem Jahr wieder ein voller Erfolg. 
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Freizeitaktionen

Auch das Jahr 2019 war wieder geprägt durch diverse Aktionen neben dem 

Sportplatz, sowohl im Jugend- als auch im Erwachsenenbereich. Wie schon 

traditionell seit vielen Jahren wurde auch dieses Jahr wieder eines der großen 

Badmintonturniere in Europa, die German Open in Mülheim an der Ruhr besucht. 

Ein Komitee aus über 20 Vereinsangehörigen (s. Foto) konnte dabei Badminton 

auf dem aller-höchsten Niveau bewundern und die geknüpften Bekanntschaften 

auch in der Freizeit ausbauen. 

Weiterhin wurden Vereinsmeisterschaften durchgeführt, die von einem kleinen 

Organisationsteam auf die Beine gestellt wurden und für alle Beteiligten ein voller 

Erfolg waren. Hier sollte natürlich 

der sportliche Ehrgeiz nicht immer 

im Fokus stehen, sondern auch mal 

der private Austausch neben dem 

Feld bei einem kalten Getränk. 

Wettertechnisches Highlight sollte 

dann das alljährliche Sommerfest 

werden, welches diesmal unweit in 

der ehemaligen Bundeshauptstadt 

Bonn auf die Beine gestellt wurde. Als Location fungierte die Soccerhalle in 

Lessenich, welche beste Grundvoraussetzungen für einen sportlichen Nachmittag 

und Abend mitbrachte. Zahlreiche kleinen Fungames konnten aufgebaut werden, 

Volleyballfelder mitgenutzt und zur großen Freude auch ein Bubble-Soccer-Feld 

gemietet werden. Hier besteht das Ziel wie beim normalen Fußball den Ball im 

gegnerischen Tor unterzubringen, jedoch erhält man Unterstützung durch einen 

Ganzkörperanzug (siehe Foto). Ein wahnsinniger Spaß und ein gelungener Event 

für den Sommer.
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Training 

Weiterhin kann der Verein am Mittwoch auf Ya Lan Chang als Übungsleiterin 

setzen, wo dort erst das Jugend- und dann das Seniorentraining von der 

erfahrenen, ehemaligen Bundesligaspielerin geleitet wird. Für den ein oder 

anderen etwas ehrgeizigeren Spieler konnte dadurch schon entscheidender 

Fortschritt geleistet werden, der das eine oder andere Spiel ihn gewinnen ließ was 

sonst vielleicht verloren gegangen wäre. 

Falls jemand Interesse am Badmintonsport hat, kann er gerne zu einem 

kostenfreien Probetraining vorbeikommen. Unsere Trainingszeiten- und Orte 

stellen sich wie folgt dar:

Die genauen Hallenanschriften lauten wie folgt: 

Anno Gymnasium Siegburg, Zufahrt über Seidenbergstraße, Siegburg

Grundschule Brückberg, Rudolf-Dreikurs-Schule, Zufahrt über Gartenstraße und 

Grüner Weg, Siegburg 

Weitere Informationen über unsere Abteilung finden sich auf unserer 

Internetpräsenz: www.badminton-tvsiegburg.de

Schlussendlich bedanken wir uns bei allen Mitgliedern und deren Angehörigen, 

dem gesamten Vorstand, den Ehrenamtlichen sowie den Trainern und 

Übungsleitern für ein tolles Jahr 2019 und wünschen allen ein gesegnetes 

Weihnachtsfest und einen guten Rutsch in das Jahr 2020. 

Michael Kracht   (Pressesprecher Badmintonabteilung).

19:00 - 21:30 Uhr

17:30 - 19:30 Uhr

19:30 - 21:30 Uhr

18:30 - 20:00 Uhr

19:30 - 21:30 Uhr

18:00 - 20:00 Uhr

20:00 - 22:00 Uhr

Montags  

Dienstags 

 

Mittwochs 

 

Freitags  

Anno Gymnasium  Halle 2 

Anno Gymnasium Halle 3+4 

Anno Gymnasium Halle 3+4  

Anno Gymnasium Halle 1-4 

Anno Gymnasium Halle 1-4

Brückberg Grundschule 

Brückberg Grundschule

Senioren

Schüler/Jugend

Senioren

Schüler/Jugend

Senioren

Jugend 

Senioren

STV-News, Übungszeiten, Termine, Kontakte und mehr...

www.siegburgertv.de
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CHEERLEADING
Die Saints Cheerleader blicken auf eine erfolgreiche Saison 18/19 zurück. 
Angefangenen hat diese mit der German All Level Championship, bis zur 
Regionalmeisterschaft und deutsche Meisterschaft sowie offene Meisterschaften. 
Einige Teams konnten ihren Teamzusammenhalt an Trainingswochenenden 
stärken und gemeinsam wurde die Saison 18/19 mit einem großen Sommerfest an 
der Jahnstraße beendet.

Sainties
Die Sainties haben im vergangenen Jahr weiterhin spielerisch an unserem Sport 
angetastet. Die Durch den veränderten Coachesstab im Team hat sich der 
Trainingsablauf verändert und die Trainer können sich jetzt intensiver auf die 
individuellen Kinder konzentrieren und fördern. Die Kinder haben im letzten Jahr 
ihre Konzentrationsspanne, Lernfähigkeit und ihre Kommunikationsfähigkeit  
weiter entwickelt. Nebenbei haben sie neue Elemente im Bodenturnen und 
Hebefiguren gelernt. Diese dienen den Kindern zur Vorbereitung auf ein 
Meisterschaftsteam. Da ein Großteil des Teams vor den Sommerferien in die 
nachfolgenden Teams des Vereins gewechselt sind, gibt es aktuell mehrere freie 
Plätze bei den Sainties.

Shiny Saints
Richten sich an Jungs und Mädels zwischen 7-11 
Jahren. Sie trainierten in der letzten Saison mit 
einem neu formierten Team und lernten schnell 
alle Grundlagen sicher auszuführen. In der 
kommenden Saison probiert sich das neu 
zusammengesetzte Team und das neue Trainer-
team an ein höheres Level (Level 1).

GALC: Bei der German all Level Championship begannen die SHINY SAINTS mit 
ihrer Routine und konnten eine tolle Punktzahl erreichen. Sie machten ihre ersten 
Erfahrungen einer Meisterschaft.

RM: Auch die SHINY SAINTS nahmen an der regional Meisterschaft teil und musste 
leider kurz vor der Routine umstellen. Trotzdem gaben sie ihr bestes und hatten eine 
schöne Meisterschaft.

Petite Saints 
Das Jahr 2019 war ein erlebnisreiches Jahr für die Petite Saints, das Peewee Level 2 
Team der Saints Cheerleader.
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Nach einer intensiven Vorbereitungszeit, trainierten die Athletinnen 2 mal 
wöchentlich für die anstehende Regionalmeisterschaft West, veranstaltet vom 
Cheerleading und Cheerdance Verband Deutschland e.V. Die Regional-
meisterschaft West wurde dieses Jahr im März im Telekom Basket Dome 
ausgetragen.

Um das Können für die Meisterschaft letztlich unter Beweis zu stellen, fand zunächst 
die Generalprobe statt und dann die Regionalmeisterschaft selbst. Hier 
absolvierten die Petite Saints einen tollen 5. Platz.

Die Folgende Meisterschaft, die Summer Cheer 
Masters, welche im Juni in Koblenz statt-
gefunden hat, war besonders ereignisreich für 
die Petites. Die jungen Athletinnen haben in 
ihren wunderschönen neuen Uniformen auf der 
Matte geglänzt. Das harte Training hat sich 
gelohnt, denn es wurde mit einem unfassbarem 
1. Platz belohnt.

Die Summer Cheer Masters war nicht nur für viele Petites, die dann zu den Juniors 
hochwechseln, die letzte Meisterschaft als Petite, sondern auch die letzte Meister-
schaft für die langjährigen Trainer, die sich leider verabschiedet haben.

Nun freuen sich die Petite Saints unter Aufsicht von neuen Trainern fleißig für die 
kommende Saison zu trainieren!

Illusion Saints
Unsere Junior CoEd Level 3 Team die Illusion 
Saints konnten an ihren Erfolg der vorigen 
Saison Anschließen. Nachdem sie auf der 
German All-Level Championship einen sehr 
guten 3. Platz machen konnten, ging es für das 
Team auf ein Trainingswochenende nach Bad 
Marienberg. Hier konnte intensiv an der Routine 
und am Team-building gearbeitet werden. 

Das intensive Training hat sich gelohnt, denn auf der Regionalmeisterschaft West 
konnte das Team voller Stolz den Titel mit nach Hause bringen und das Team kann 
sich seit dem Regionalmeister nennen. Abgerundet wurde die Saison mit der 
SummerCheerMasters und auch hier konnte das Team den 3. Platz bestreiten.
Wir sind sehr stolz auf die Leistung und freuen uns auf die neue Saison 19/20.
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Spirit Saints
2018 war ein tolles Jahr für die Spirit Saints, das Junior CoEd Level 4 Team der 
Saints Cheerleader. Beginnend trainierten die Athleten und Athletinnen fleißig für 
die Regionalmeisterschaft West, ausgelegt vom Cheerleading und Cheerdance 
Verband e.V.

Um die Bestmögliche Platzierung zu erreichen und sich vor allem für die Deutsche 
Meisterschaft in Aschaffenburg zu qualifizieren, zeigten die Spirits ihre Routine auf 
der Generalprobe der Saints Cheer-
leader und dann im März auf der 
Regionalmeisterschaft West im Telekom 
Basket Dome in Bonn.
 
Der Fleiß hat sich gelohnt, denn mit 
einem 3. Platz auf der Regionalmeister-
schaft West und einem 6. Platz in ganz 
Deutschland haben sich die Spirit Saints 
auf die Deutsche Meisterschaft qualifiziert. Hierfür haben die Spirits sich bis zum 
Juni angestrengt, um eine fehlerfreie Routine zeigen zu können. Die Reise zur 
Deutschen Meisterschaft hat das Team gestärkt und war ein unvergessliches 
Wochenende. Auf der Meisterschaft konnten die Spirit Saints eine tolle Routine 
hinlegen, welche leider nicht ganz so belohnt wurde, da die Spirit Saints Punkte 
aufgrund von einem Spotter Fehler abgezogen bekommen haben. Schließlich 
haben die Spirits den 6. Platz belegt.

Das Wochenende darauf starteten die Spirit Saints auf der Elite Cheerleading 
Championship im Movie Park Bottrop. Neben Achterbahnen und vielen 
Attraktionen haben die Spirit Saints einen tollen Abschluss für die Saison hingelegt 
und haben den 4. Platz erreicht. Das Wochenende haben die Spirit Saints genutzt, 
um die Hoch-wechsler zu verabschieden.
 
Die Spirit Saints freuen sich auf die kommende Saison, in welcher sie nun im 
All–Girl antreten werden.

Unique Saints
Das Seniorteam UNIQUE SAINTS, das im letzten Jahr noch als All Girl Team an 
den Start gegangen ist, hat dieses Jahr tatkräftige Unterstützung durch männlichen 
Zuwachs erhalten. Aus diesem Grund hat sich das Team der Herausforderung 
einer neuen Kategorie, dem Senior Limited Coed, angenommen. Das Team 
trainiert drei Mal wöchentlich und richtet sich an interessierte Männer und Frauen 
ab 16 Jahren.



38

Trotz hoher Grippewelle und dem Kategorienwechsel konnte auf der 
Regionalmeisterschaft West im März der Vizeregionalmeister-Titel aus dem letzten 
Jahr verteidigt werden.

Ein weiteres Highlight für die SAINTS in diesem Jahr war 
die Weltmeisterschaft in Orlando. Sabrina, die sowohl 
bei den UNIQUE SAINTS, als auch im Hip-Hop Dance 
Team unter dem Namen AMBITION SAINTS aktiv ist, 
hatte sich vergangenes Jahr für die Weltmeisterschaft in 
der Kategorie Hip-Hop Dance qualifiziert und erreichte 
mir ihrem Team im April in Orlando den 10. Platz. 
Begleitet wurde sie auf ihrer Reise nach Amerika von drei 
aktiven Mitgliedern des Seniorteams, die als Betreuer für 
das Team Germany Alles gegeben haben. Sehr stolz ist 
die SAINTS-FAMILIE, da Sabrina auch dieses Jahr wieder 
die Qualifikation für den National-Kader erreicht hat und 
sich nächstes Jahr erneut auf das Abenteuer Welt-
meisterschaft begeben wird.

Ihr Können stellten Sabrina und Jo als AMBITION SAINTS auch auf der Summer 
Cheer Masters im Juni in Koblenz unter Beweis, indem sie den ersten Platz mit nach 
Hause brachten.

Auch in den Sommerferien ruhten sich die UNIQUE SAINTS nicht aus, sondern 
unterstützten das von der Barmer Ersatzklasse und dem Stadtsportverband 
Siegburg ins Leben gerufene Fitnessprogramm. Jeden Donnerstag in den 
Sommerferien hieß es für das Team Training auf der Wiese beim Michelsberg. Bei 
diesem konnte jeder, der sportbegeistert oder einfach neugierig ist, sich ein Bild 
von der Sportart Cheerleading machen und den ein oder anderen Stunt und Tanz 

von dem Team sehen und auch selbst erlernen. Da der 
CCVD-Verband nun auch im Cheerleading das 
Bundesliga-System eingeführt hat, muss das Senior-
team dieses Jahr zunächst im November seine Leistung 
auf der Landesmeisterschaft unter Beweis stellen, um 
sich für die Regionalmeisterschaft im nächsten Jahr 
qualifizieren zu können. Zurzeit arbeitet das Team 
fleißig an dem neuen Programm und erhält dabei 
immer wieder Unterstützung sowohl im Tumbling 
(Bodenturnen) als auch bei den Stunts und Pyramiden 
von externen geschulten Coaches. Es wird also positiv 
und mit Freude auf die nächste Saison hingearbeitet.
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FAUSTBALL

Faustball-Freu(n)de

Die Faustball-Abteilung des STV blickt auf ein sportlich erfolgreiches Jahr zurück. 
In der Hallensaison 2018/2019 belegten die Faustball-Damen in der 
Verbandsliga und die Herren in der Landesliga jeweils einen erfreulichen fünften 
Platz. Die erstmal formierte zweite Herrenmannschaft wurde Dritter in der 
Bezirksliga. Auf dem Feld zeigten die Damen, dass sie das Maß der Dinge sind. 
Ohne Punkt- und Satzverlust holte sich das Quintett den Meistertitel in der 
Landesliga. Die Herren freuten sich derweil über den Bronze-Platz in der 
Landesliga. Mit der Austragung der Stadtmeisterschaft und der Organisation des 
18. Heimturniers zeigt die Faustball-Abteilung des STV, dass es auch außerhalb 
des Liga-Betriebs genügend Anlässe gibt, Faustball zu spielen und sich so die Zeit 
zu vertreiben bis zum Mega-Event – der Faustball-WM in Winterthur. 
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Einige Aktive reisten eigens in die Schweiz, um die deutsche Nationalmannschaft 
bei deren Operation „Titel-Hattrick“ anzufeuern. Mit dem am Ende nie 
gefährdeten Final-Sieg gegen Österreich erfüllte das Team seine Favoritenrolle 

und weckt zugleich berechtigte 
Hoffnung bei der kommenden WM – 
2024 in Mannheim – endgültig an die 
gloriosen Zeiten anzuknüpfen, in 
denen Deutschland ein Abonnement 
auf den Titel hatte – 1968, 1972, 
1976, 1979, 1982, 1986, 1990, 
1992 und 1995 ging das jeweilige 
Team immer als Sieger des Finales 
vom Platz. Mit insgesamt zwölf Gold-, 
zwei Silber- und einer Bronzemedaille 

ist Deutschland mit großem Abstand erfolgreichste Faustball-Nation vor Brasilien 
(2x Gold, 4x Silber, 5x Bronze). 

Doch die Aktiven der Faustball-Abteilung des STV hatten mit Australien noch eine 
weitere Mannschaft fest ins Herzen geschlossen. Denn deren Cheftrainer in 
Winterthur war Thomas Helber, der im vergangenen Jahr regelmäßig an der 
Jahnstraße mit trainierte. Aus der Schweiz zurückgekehrt begeisterten die WM-
Beobachter die übrigen Abteilungsmitglieder mit wortreichen Schilderungen des 
Gesehen. Und so verwundert es nicht, dass sowohl die Damen als auch die Herren 
in der angelaufenen Hallensaison 2019/2020 ihr persönliches Weltmeisterniveau 
erreichen wollen. Wobei sich alle einig waren, dass die mannschaftliche 
Geschlossenheit und Zusammenhalt abseits des Platzes bereits weltmeisterlich 
sind. 

Erfolgreiche Hallensaison 2018/2019
Die Feiertage waren gerade vorüber als die Damen vom Festtags- in den 
Faustball-Modus wechselten. Denn das Siegburger Quintett hatte sich für den 
Jahresauftakt der laufenden Hallensaison 2018/2019 in der Verbandsliga viel 
vorgenommen. Beim letzten Training vor dem Spieltag übten die Damen eigens 
spezielle Spielzüge und taktische Varianten im Angriff ein. Denn nach 
mehrwöchiger Winterpause standen mit Ohligser TV 2 und dem TV Wahlscheid 
zwei schwere Gegner auf dem Programm. Doch leider gelang es in beiden Spielen 
nicht, dauerhaft den Rhythmus zu finden und konstant zu spielen. So war es 
durchaus bezeichnend, dass sich das Team nach einem verlorenen ersten Satz 
gegen Ohligs im zweiten Durchgang zurückkämpfte, dann aber im 
entscheidenden Moment den viel zitierten „Sack“ nicht zu machte und zumindest 
den Satzausgleich holte. Das Spiel gegen Wahlscheid – mit 10:6 Punkten aktuell 
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Zweiter der Tabelle – zeigte, dass den Faustballerinnen das Selbstvertrauen 
abhandengekommen war. Spielzüge, die sonst automatisch abliefen, misslangen 
und es gesellte sich auch noch Pech dazu. Punkte, die am Ende fehlten. Dennoch 
waren die Damen mit dem fünften Platz in der Abschlusstabelle sehr zufrieden. 
Harmonie und Zusammenhalt waren über die gesamte Spielzeit sehr gut. So hat 
das Team viel Potenzial. 

Die Faustballer des STV mussten derweil zum Abschluss der Hallensaison in Voerde 
antreten. Zum Auftakt des Speitages ging es dann direkt gegen die 
Heimmannschaft. Und die machte klar, dass Sie an diesem Tag die Meisterschaft 
unter Dach und Fach bringen wollte. Gegen die enorm druckvoll aufspielenden TV 
Voerde fanden die Faustballer des STV kein probates Mittel. Ganz gleich, was das 
Team probierte, die Antwort des Gegners war besser. So unterlag das Quintett aus 
Siegburg am Ende in zwei Sätzen. An diesem Tag war Voerde schlicht zu stark, so 
die Erkenntnis. Gegen den TKD Duisburg steigerte sich das Team zwar, konnte 
aber in den entscheidenden Momenten seine Chancen nicht nutzen. Das rächt sich 
bekanntlich auch im Faustball-Sport. Und so ging Duisburg als Sieger vom Platz. 
Dennoch sind die Faustballer des STV mit der Saison sehr zufrieden, in einer 
starken Liga die Klasse zu halten und am Ende Fünfter zu werden. Die in diesem 
Jahr neu formierte zweite Herrenmannschaft belegte in der Bezirksliga Süd den 
dritten Platz. 

Stadtmeisterschaft und Heimturnier Highlights des Jahres
Viel Zeit, sich über die Platzierungen zu freuen, blieb nicht, denn schon nahte mit 
der Stadtmeisterschaft das nächste Highlight. Insgesamt sechs Teams traten in der 
Halle am Neuenhof zum sportlichen Kräftemessen an - je drei Mixed-
Mannschaften des STV und des Braschosser TV. Möglich wurde der 
Teilnehmerrekord auch, weil die Handball-Jugend-Abteilung des STV ein Herz für 
den „anderen Ballsport" hatte und großzügig ihre Trainingszeit zur Verfügung 
stellte. Und so ging es dann schon um 19 Uhr los. Schnell war klar, dass hier alles 
andere als „Feierabend-Faustball" gespielt wurde. Sämtliche Teams hatten sich 
offenkundig vorgenommen, von Peter Hillesheim, 2. Vorsitzender des 
Stadtsportverbands Siegburg, die begehrten Medaillen umgehängt zu bekommen. 
Es wurde gelaufen, gehechtet, 
gekämpft – kein Ball wurde verloren 
gegeben. Umso mehr jubelten die 
Sieger – die Zweite Mannschaft des 
STV –  genauso wie die Zweitplatzier-
ten – die Erste Mannschaft aus 
Braschoss. Bronze ging an die Erste 
STV Mannschaft.



Fernab des Spielbetriebs blieb an diesem Abend aber dennoch genügend Zeit, um 
zu fachsimpeln oder gelungene Aktionen der anderen Mannschaften zu bejubeln. 
Der ein oder andere verabredete sich auch schon für die nächste Sport-Event der 
Abteilung – die mittlerweile 18. Auflage des STV-Heimturniers. 

Am Ende von insgesamt 15 Spiel-
paarungen von je zwei Halbzeiten zu 
zehn Minuten stand für Spieler und 
Zuschauer fest, dass auch das 18. 
Heimturnier des STV wieder ein voller 
Erfolg war. Dazu trug sicherlich mit bei, 
dass das vorletzte Spiel des Tages ein 
echtes Endspiel war. Der SSV Overath 
musste unbedingt gewinnen, um der Ersten Mannschaft des STV die begehrte 
Siegestrophäe – die Siegburger Schnelle – noch wegzuschnappen. Rasch führten 
die Gäste mit 4:1. Doch der STV zeigte Siegermentalität und konterte mit einer 
9:0-Punkte Aufholjagd. Bis zum Abpfiff baute die Heimmannschaft den Vorsprung 
weiter aus. Das bedeutete letztlich die Schnelle.
Die zahlreichen Zuschauer feuerten über den gesamten Abend fair alle 
Mannschaften an und honorierten die zum Teil spektakulären Ballwechsel mit 
lautem Jubel. Fernab von strategischen und taktischen Überlegungen, 
entwickelten sich Spiele, die durchweg Werbung für den Faustball-Sport waren.
Ehrensache: Alle Mitglieder der Faustball-Abteilung packten im Vorfeld sowie am 
Turniertag mit an und sorgten für einen reibungslosen Ablauf. Trotzdem blieb 
genügend Zeit zum Fachsimpeln und Faustball gucken. So verwundert es nicht, 
dass die Faustballer des STV 2020 den Titel verteidigen wollen.
Als an diesem Tag das Licht in der Halle ausging, war damit auch die Hallensaison 
beendet. Der alljährliche Wechsel der Spielstätte stand an. Ab sofort war der 
Rasenplatz an der Jahnstraße wieder die Bühne für die die großen und kleinen 
Geschichten des Faustballs. 

Feldsaison 2019: Männer werden Dritter in der Landesliga
Die erste Mannschaft der Faustball-Abteilung des STV musste zum Auftakt in der 
Landesliga in Leichlingen gegen den Leichlinger TV 4 und den Dahlerauer TV 
antreten. Beide Teams erwiesen sich an diesem Tag für die ersatzgeschwächten 
Faustballer des STV als zu stark. Trotz der beiden Zwei-Satz-Niederlagen war das 
Team mit seiner Leistung zufrieden. Die witterungsbedingten Platzverhältnisse 
waren schwer berechenbar und verliehen dem druckvollen Angriffsspiel der 
gegnerischen Mannschaften zusätzliche Gefahr. Daraus konnte sich das Quintett 
aus Siegburg leider nur selten befreien. Zudem wurde bei der einen oder anderen 
Aktion der Mut des Teams nicht belohnt. 
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Nachdem auch der zweite Spieltag in der Landesliga unglücklich verlaufen war, 
fanden die Faustballer des STV wieder in die Erfolgsspur. In Weeze war die SpVgg 
R.-Schaephuysen der erste Gegner des Tages. Die Faustballer des STV waren in 
dieser Partie vom ersten Ball an hoch konzentriert 
und sicherten sich den ersten Satz mit 4:11. Auch 
im zweiten Durchgang blieb sich das Team seiner 
Linie treu und belohnte sich für eine starke 
mannschaftliche Leistung (11:5). Gegen Weeze 
lag das Team rasch mir 2:5 zurück. Doch die 
Faustballer des STV blieben ruhig und nervenstark. 
Das Team holte den Satz mit 11:9. Das gab noch 
mehr Selbstvertrauen und so behielt das Quintett gegen bärenstark aufspielende 
Weezer auch im zweiten Satz die Oberhand (11:9). 
Am vierten Landesliga-Spieltag hatten die Faustballer des STV mit dem Leichlinger 
TV 4 und dem Dahlerauer TV zwei starke Mannschaften zu Gast. Am Ende standen 
ein Sieg gegen Dahlerau und eine Niederlage gegen Leichlingen auf dem 
Punktekonto des Siegburger Quintetts. Damit war noch alles drin, denn selbst der 
Tabellendritte aus Dahlerau wies nur ein um zwei Sätze besseres Satzverhältnis auf. 
Der erste Satz des Spieltages gegen Leichlingen verhieß allerdings nichts Gutes. 
Die Leichlinger waren durch den Auftaktsieg gegen Dahlerau motiviert und warm 
gespielt. Dagegen hatten die Faustballer des STV kein Mittel. Folglich ging der 
erste Satz mit 4:11 klar an Leichlingen. Doch die Faustballer des STV fingen sich, 
hakten den Satz ab und steigerten sich gehörig. Die Mannschaft kämpfte enorm 
und gab – auch angefeuert von den Zuschauern – keinen Ball verloren. Es 
entwickelte sich ein offener Schlagabtausch mit dem besseren Ende für Siegburg. 
Das 11:9 bedeutete den Satzausgleich. Im entscheidenden dritten Satz ging es so 
weiter, beide Mannschaften zeigten klasse Aktionen. Die Hintermannschaften 
entschärften auch die druckvollsten Angaben. Die Zuspieler bereiteten immer 
wieder optimale Angriffe vor. Die Schlagmänner packten alles aus, was sie im 
Repertoire hatten. Am Ende behielt Leichlingen mit 11:9 knapp die Oberhand. 
Doch damit war der Faustball-Krimi für die Siegburger noch nicht beendet. Denn 
gegen den Dahlerauer TV ging es gleich weiter. Beide Mannschaften waren in 
Hochform. Beide Mannschaften wollten unbedingt gewinnen. Zunächst holten 
sich die Gäste mit 13:11 den ersten Satz. Die Faustballer es STV konterten mit dem 
Satzausgleich (11:9). Und wieder ging es bei hochsommerlichen Temperaturen in 
den dritten Satz. Sofort merkte man, dass das Quintett aus Siegburg nun alle Kräfte 
mobilisierte. Die Mannschaft wollte sich belohnen. Und wahrscheinlich war es 
dieses Quäntchen mehr Entschlossenheit, das am Ende der Sieg brachte. Am 
letzten Spieltag behielten die Faustballer des STV in der Gluthitze von Duisburg 
einen kühlen Kopf. Gegen den TV Weeze holte das Quintett die entscheidenden 
Punkte, um den dritten Tabellenplatz in der Landesliga zu behaupten.
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Der erste Gegner des Spieltages war die SpVgg R.-Schaephuysen 2. Das Team 
hatte mit seinem klaren Zweisatzsieg gezeigt, dass es an diesem Tag hohe 
Ambitionen hatte. Die Faustballer des STV waren also gewarnt und spielten 
entsprechend konzentriert auf. Keiner Mannschaft gelang es, sich entscheidend 
abzusetzen und so kam es beim Stand von 14:14 zum Showdown. Mit dem 
besseren – und glücklicheren – Ende für Siegburg.
Im zweiten Durchgang schien alles auf einen erneuten Krimi hinauszulaufen. Beide 
Mannschaften schenkten sich nichts und waren gleichwertig. Aber die SpVgg nutze 
eine kleine Schwächephase der Siegburger konsequent und glich aus. Im dritten 
Satz konnten die Faustballer des STV nicht ganz an die vorherigen Leistungen 
anknüpfen und verloren mit 4:11. Trotz der Niederlage blieb das Team ruhig und 
gelassen, obgleich mit dem TSV Weeze eine spielstarke Mannschaft wartete. Die 
Faustballer des STV spielten vom ersten Ball an druckvoll und variabel. Das 
Quintett sammelte Punkt für Punkt und fuhr am Ende einen Zwei-Satz-Sieg ein. Das 
war wichtig, um der punktgleichen SpVgg auf der Ziellinie doch noch den dritten 
Platz wegzuschnappen. Umso größer war am Ende der Jubel. Das Schwitzen hatte 
sich gelohnt.

Zweite Mannschaft wirf Fünfter in der Bezirksliga
Die Zweite Mannschaft der Faustballer des STV startete am Heimspieltag nach drei 
Spielen mit einem Sieg und zwei knappen Niederlagen in die Bezirksliga-Saison. 
Dabei zeigte das Team gegen Bayer 04 Leverkusen 3 speziell im ersten Satz eine 
klasse Leistung, belohnte sich aber nicht. Am Ende fehlte dann etwas Kraft und 
Konzentration. Doch mit dem Sieg gegen den Ohligser TV 2 standen die ersten 
Punkte auf der Habenseite. Am zweiten Spieltag in der Bezirksliga Süd holte die 
zweite Faustball-Herrenmannschaft des STV weitere wichtige Punkte. Zum Auftakt 
des Spieltages in Leverkusen gab es zwar eine unglückliche Niederlage gegen die 
Heimmannschaft. Doch davon zeigte sich das Team unbeeindruckt und holte sich 
nach hartem Kampf gegen den Ohligser TV den ersten Satz. Im zweiten Durchgang 
hatten die Faustballer des STV das gegnerische Team am Rande der Niederlage. 
Doch Ohligs bewies einen unbändigen Siegeswillen und holte den Ausgleich mit 
13:11. Mehr noch, das Team drehte das Spiel und siegte mit etwas Glück im 
dritten und entscheidenden Durchgang wieder mit 13:11. Wie ausgeglichen das 

Leistungsniveau- zumindest an diesem Tag war - 
zeigte sich im Spiel gegen den PSV Wuppertal.
Die zweite Herrenmannschaft setzte sich knapp mit 
13:11und 11:9 durch. Am Ende des letzten 
Spieltags verhinderte eine unglückliche Niederlage 
gegen Bayer 04 Leverkusen 3 eine bessere 
Platzierung. Dennoch war das Team mit dem fünften 
Tabellenplatz sehr zufrieden. 
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Faustballerinnen auf dem Feld das Maß der Dinge
Kurzen Prozess hingegen machten die Faustballerinnen des STV bei ihrem 
Durchmarsch mit  8:0 Punkten, 8:0 Sätzen und 
einem Ballverhältnis von 88:40. Das Quintett 
sicherte sich damit souverän und ungefährdet 
die Meisterschaft.
Einige Aktive der Faustball-Abteilung des STV 
nutzten während der Saison zudem die 
Möglichkeit, mit dem so genannten Zweit-
startrecht auch in anderen Ligen zu spielen. 
Und das mit großem sportlichen Erfolg. 

So wurde Frank Reuter – Kapitän der Ersten Mannschaft – 
beispielsweise mit dem TKD Duisburg Deutscher Vizemeister in 
der Altersklasse Männer 45 oder Harald Damovsky mit Bayer 
Leverkusen Deutscher Meister in der Altersklasse Männer 60.

Doch auch die schönste Saison hat ein Ende. Und das ist bei der 
Faustball-Abteilung des STV traditionsgemäß die große 
Platzpflegeaktion. So nutzte die Abteilung das letzte Training auf 
dem Feld, um den Platz an der Jahnstraße winterfest zu machen. 

Mit Unkrautstechern, Schubkarren, Gartenrechen, Dünger und Nachsaat 
"bewaffnet" rückten die Faustballer der 
Spielunterlage zu Leibe. Nach knapp zwei 
Stunden hatte die Abteilung gezeigt, dass sie 
auch Abseits des Spielbetriebs erfolgreiches 
Teamplay beherrschen. Danach setzten sich 
die fleißigen Hobby-Gärtner noch im 
gemütlichen Vereins-heim zusammen. Dabei 
stand die Hallensaison 2019/2020 bei den 
Themen ganz oben.

Zum Abschluss bedankt sich die Faustball-Abteilung bei allen, die sich im und für 
den STV engagiert haben. Der besondere Dank gilt den Menschen, die die 
Abteilung auf und neben dem Platz unterstützt haben.
Allen ein erfolgreiches Jahr 2020.

Andreas Krämer

www.siegburgertv.de



Fußball - Senioren
Der diesjährige Jahresbericht der Fußball-Senioren beginnt leider mit einer 
traurigen Nachricht. Wir trauern um unser Ehrenmitglied Gerd Klein, der am 
25.08.2019 im Alter von 80 Jahren verstarb. Gerd war seit 1953 
Mitglied im STV. Über viele Jahre hinweg war er durch seine 
ehrenamtliche Tätigkeit mit dafür verantwortlich, dass – vor allem 
im Jugendbereich – die Fußballabteilung immer ein wichtiger Teil 
des Siegburger TV war. Bis ins hohe Alter mischte er noch kräftig 
beim Training der Alten Herren mit und er war stets der Erste, wenn 
Hilfe benötigt wurde. Gerd hinterlässt eine große Lücke in unserer 
Mitte.

Sportlich gesehen gibt es in diesem Jahr weitaus positivere Nachrichten zu 
verkünden. Der Aufwärtstrend der letzten drei Jahre hält weiterhin an. Die Saison 
2018/19 in der Kreisliga C Staffel 4 wurde mit 50 Punkten und 77:47 Toren mit 
einem sehr zufriedenstellenden 3. Platz abgeschlossen (17/18 Platz 7, 16/17 Platz 
11). Auch wenn Erfolge im Fußball immer nur von einer gesamten Mannschaft 
erzielt werden können, so sei an dieser Stelle unser Kapitän Tobias Leo namentlich 
erwähnt, der mit sagenhaften 44 Saisontoren maßgeblich zu diesem 3. Platz 
beigetragen hat.

In der Sommerpause machte sich der Vorstand auf Trainersuche für die Saison 
2019/20, nachdem Übergangstrainer Andreas Wilpert, der gemeinsam mit Kim 
Schlich die Vorsaison leitete, sein Amt zur Verfügung stellte.Nach einer Vielzahl von 
Gesprächen mit diversen Interessenten konnte man glücklicherweise Mario Turk 
für den STV gewinnen, der zuvor die erste Mannschaft des TSV 06 Wolsdorf 
trainierte.  Mit ihm fanden einige Spieler aus Wolsdorf den Weg an die Jahnstraße, 
so dass sich schon in der Vorbereitung die Frage stellte, ob man nach mittlerweile 
acht Jahren wieder eine zweite Mannschaft melden sollte.
Auch wenn dies trotz der Zugänge immer noch ein personelles Risiko war, 
entschied man sich letztendlich dafür. Für die zweite Mannschaft lautet demnach 
das erste Saisonziel: zu allen Spielen antreten.   

Das ist bisher geglückt. Nach 13 absol-
vierten belegt man aber leider den  Spielen 
letzten Tabellenplatz 15 mit vier errungenen 
Punkten und 12:57 Toren (Stand 
04.12.2019). Geleitet wird die Reserve von 
Jens Heuchert, der ebenfalls vor Saison-
beginn zum Siegburger TV gestoßen ist.
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2. Mannschaft Saison 2019/20 



47

Aller den Gesamtverein betreffenden Schriftverkehr

(Anschriften- oder Kontoänderungen, An-/Abmeldungen, usw.)

ist unbedingt an die Geschäftsstelle zu richten:

 STV-Geschäftsstelle Tel. 02241/1462494

 Jahnstraße 25 Fax: 02241/1462491

 53721 Siegburg Mail: info@siegburgertv.de

Die 1. Mannschaft kann eine sehr erfolgreiche Hinrunde in der Saison 2019/20 
vermelden. Nach 13 Spieltagen steht das Team von Mario Turk auf Platz 1 mit 33 
Punkten und 56:17 Toren (Stand 04.12.2019). Da der Abstand auf den ersten 
Verfolger bei nur noch einem ausstehenden Spiel im Jahr 2019 vier Punkte beträgt, 

hat sich die Mannschaft somit die 
Herbstmeisterschaft gesichert. Dennoch 
ist das obere Tabellendrittel mit weiterhin 
sehr starken Mannschaften besetzt, es 
wartet noch eine Rückrunde mit sehr 
unangenehmen Aufgaben. Daher heißt 
es hellwach zu bleiben, wenn man den 
Platz an der Sonne verteidigen möchte.

Unser Fußballplatz an der Jahnstr feierte im Juni dieses Jahres ein Jubiläum: 10 
Jahre Kunstrasen. Aber auch abseits des Platzes gab es Neuigkeiten im Jahr 2019. 
Im April konnten wir den neuen Pächter unseres Vereinsheimes und Platzwart, 
Carsten Schäfer, begrüßen.

Wir wünschen Carsten weiterhin viel Erfolg und hoffen auf eine lang andauernde, 
gemeinsame Zusammenarbeit.

Im Vorstand gab es einen Wechsel in der Besetzung des Kassenwartes. Ralf Fiebig 
schied aus seinem Amt aus und übergab es an Mathias Kimmes. Die somit vakante 
Stelle des Beisitzers übernahm René Schneider. Alle anderen Posten blieben 
unverändert besetzt.

Abschließend wie immer ein großer Dank an alle ehrenamtlichen Helfer in unserer 
Abteilung!

Andreas Wilpert

1. Mannschaft Saison 2019/20
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Fußballjugend: mehr als nur Fußball
Der Anblick, der sich dem Zuschauer zu Trainingszeiten am Rande bietet, kann 
einen schon mit gewissem Stolz erfüllen: Ein voller, bunter Platz, auf dem sich 
zahlreiche Spieler und Spielerinnen in allen Altersklassen tummeln. An manchen 
Tagen dribbeln, passen und schießen mitunter vier Mannschaften gleichzeitig sich 
die Bälle zu.

Ein Riesenunterschied zu der Situation vor knapp 10 Jahren, als wir nur eine
E-Jugend, die F-Junioren sowie die Bambinis im Spielbetrieb hatten, die auf dem 
Platz recht verloren wirkten. Heute können wir sagen, haben wir die große Lücke, 
die zur 1. Seniorenmannschaft besteht, mit kontinuierlicher Jugendarbeit fast 
geschlossen. Eine A-Jugend, eine C-Jugend, gefolgt von jeweils 2 D- und E-
Juniorenmannschaften, sogar drei F-Jugendmannschaften sowie den Bambinis 
und Mini-Kickern – in den unteren Altersklassen reine Jahrgangsmannschaften.

Mittlerweile hat sich auch schon in anderen Vereinen rumgesprochen, dass wir 
nicht nur Masse sondern auch Klasse zu bieten haben. Zwei erste Plätze in der 
Orientierungsphase im September/Oktober 2019, sowie gutes Abschneiden in 
Pokalspielen sind nur ein paar Beispiele.

Teamsport bedeutet bei uns Teamgeist, faires Miteinander und auch Aktionen 
außerhalb des Trainings, der Spiele und der Turniere. Unser Saisonabschluss mit 
Grillen, Zelten und Flutlichtspiel Kinder gegen Eltern ist schon legendär und wird 
immer Wochen vorher heiß ersehnt.

Gut gefüllt mit Pflastern, Mullbinden und 
Einwegkühlpacks gehen ab dieser Saison auch 
extra gut ausgerüstete und sichtbare Taschen mit 
Verbandszeug für unsere Jugendkicker mit zu 
jedem Heim- und Auswärtsspiel, um kleinere bis 
größere Blessuren jederzeit zu versorgen. Über 
diese großzügige Spende der Firma Plieske & 
Lederer freute sich die Fußballjugend des STV sehr.



Mit 30 Mobilen besucht der DFB seit Mai 2009 
bundesweit seine Mitgliedsvereine. Im Oktober 
2019 machte dann das DFB-Mobil endlich auch 
bei uns Halt. Mit einem Büsschen vollbepackt mit 
Bällen und Trainingsmaterial zeigten die DFB-
Abgesandten in einer straffen 75-Minuten-
Trainingseinheit für die knapp 30 Kinder aus F- und 

E-Jugenden verschiedene Pass- und Spielvarianten. Unsere Fußball-Coaches wurden 
zudem noch mit Informationen, Neuigkeiten und zahlreichen Tipps versorgt.

Mini-Kicker
Unsere Jüngsten (von 2-5 Jahren) trainieren derzeit jeden Donnerstag von 16.00 bis 
16.45 Uhr. Das Training hat Michael Müller von Diana Recht übernommen, die leider 
krankheitsbedingt pausieren muss. Auch bei ihm liegt der Schwerpunkt in der Freude 
an der Bewegung mit Ball. Es wird Eisenbahn gespielt, der Trainer mit diebischem 
Vergnügen im Tor abgeschossen oder die zahlreichen Tore auf dem Platz werden 
gesucht, um das runde Spielgerät ins Netz zu bekommen. Laufen, laufen, laufen mit 
einer Menge Spaß und dem Ball – dies ist das Motto der kleinen flinken Kicker.

Bambinis
Unsere 5-7jährigen versammeln sich weiterhin zur gewohnten Zeit donnerstags von 
17.00 bis 18:30 Uhr regelmäßig zum gemeinsamen Fußballspielen. Auch hier hat 
Michael Müller von Diana Recht im Februar 2019 übernommen. Langweilig wird es 
mit den vielfältigsten Bewegungs-, Koordinations- und Motivationsspielen hier nicht. 
Im Winter geht es dann in die Halle. Die Geräte hier bieten den Kindern noch 
zusätzlichen Raum zur Entfaltung. Wer gerne zum Schnuppern kommen möchte, kann 
dies gerne jederzeit unverbindlich tun. Eine Voranmeldung ist dafür nicht notwendig. 
Die Bambinis freuen sich auf Euch!

F2-Junioren
Eine kleine, freche und lustige Gruppe ist diese Saison aus den 
Bambinis heraus entstanden. Viele der Kinder kennen sich 
schon länger, sogar noch aus Mini-Kicker-Zeiten. Die neu 
Hinzugekommenen haben aber auch schnell Anschluss 
gefunden. Im August 2019 übernahm Marco Schwingeler die 
Spieler des Jahrgangs 2012. Unterstützt wird er dabei von Jan 
Esser, der bereits im Vorjahr gemeinsam mit Diana Recht die 
Kinder bei den Bambinis betreute. Die Umstellung auf das 
größere Spielfeld merkte man den ehemaligen Bambinis zu 
Beginn der Saison deutlich an. In den vergangenen Wochen und nach zahlreichen 
Trainingseinheiten konnten aber bereits die ersten Siege eingefahren werden und so 
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freut man sich nun auf die kommenden Meisterschaftsspiele. Spieler und Trainer - alle 
sind hochmotiviert, mit Spaß dabei und wollen sich Spiel für Spiel verbessern.
Über Zuwachs freuen wir uns immer! Die Trainingszeiten sind mittwochs von 17.30 
Uhr bis 19.00 Uhr und freitags von 17.00 Uhr bis 18.30 Uhr. Kommt doch einfach 
mal zum unverbindlichen Probetraining vorbei.

F1-Junioren
Spaß am Sport, Neues erlernen, sich selbst beweisen, gewinnen – und verlieren – im 
Team: Dass dieses Konzept offensichtlich aufgeht, zeigt sich beispielhaft am Jahrgang 
2011. Mittlerweile nehmen 25 Kinder, darunter zwei Mädchen, regelmäßig am 
Training teil. Weil die Gruppe so groß geworden ist, hat das erfahrene Trainer-Trio 
Daniel Ebbers, Martin Roth und Bernd Mikosch entschieden, in der aktuellen Saison 
mit zwei Mannschaften anzutreten. So hat jedes Kind die Möglichkeit, sein Können 
nicht nur montags und donnerstags im Training zu zeigen, sondern auch samstags bei 
den Meisterschaftsspielen. Die erste Mannschaft wird sich nach der erfolgreichen 
Orientierungsrunde in Spielen gegen ebenbürtige oder stärkere Teams beweisen 
müssen. Die zweite Mannschaft musste in den ersten Begegnungen einiges 
einstecken, doch die Lernkurve zeigt steil nach oben. Hier übernehmen Kinder 
Verantwortung, die sich bei den Spielen in der Vorsaison noch hinter den fußballerisch 
stärkeren Teamkollegen verstecken konnten.
Ein Highlight der vergangenen Saison war – neben 
vielen erfolgreichen Spielen und Trainingseinheiten 
– sicherlich der Besuch im Stadion des 1. FC Köln. 
An einem Samstag Ende Januar führte ein Guide 
die damalige F2-Jugend auf die Tribüne, in die VIP-
Loge, in die Umkleidekabine der FC-Profis und ins 
Pressezentrum. Zur Hymne des Aufsteigers liefen die Pänz durch den Spielertunnel ins 
Stadion ein, Gänsehaut inklusive. Nur den Rasen durften sie nicht betreten: Das 
160.000 Euro teure Grün war erst zwei Tage vorher verlegt worden und ist für 
Besucher tabu. Gegen den Ball treten konnten die Nachwuchskicker dennoch – beim 
Torwandschießen im Aufwärmraum des FC.
Auch für diese Saison plant das Trainer-Trio wieder einen Ausflug abseits der 
Dorfplätze. Auch wenn die Details noch nicht feststehen, eines ist sicher: Die Tour wird 
die Kinder dem Profifußball näherbringen – zumindest für einige Stunden.

E2-Junioren
Wir werden immer größer…Die vergangene Saison liegt hinter uns und wir blicken 
mit Stolz zurück. Eine erfolgreiche Orientierungsphase hatte uns in eine starke Liga 
katapultiert, in der wir ordentlich zu kämpfen hatten. Dank zweimal wöchentlichem 
Training haben wir uns weiterentwickelt und unser Spiel hatte zuletzt immer weniger 
mit Rudelbildung zu tun. Die meisten Pässe fanden Ihren Empfänger und auch das ein 
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oder andere Dribbling war erfolgreich, auch wenn unsere Trainer Marc Beghelli und 
Malte Luks lieber Pässe statt Dribblings sehen. Eine geschlossene Mannschaftsleistung 
hat uns am Ende einen tollen sechsten Platz gebracht und hätte die Saison noch 
länger gedauert, wären wir bestimmt noch Erster 
geworden. Die letzten drei Spiele haben wir mit drei 
Siegen nämlich noch eine tolle Serie hingelegt. 
Gefeiert haben wir am letzten Spieltag jedenfalls, 
als ob wir Meister geworden wären. An dieser Stelle 
auch ein herzliches Dankeschön an all unsere 
Sponsoren ähm Eltern, die uns bei jedem Spiel 
kräftig anfeuern.
Kurz vor den Sommerferien konnten wir mit dem alljährlichen Zeltlager dann noch ein 
weiteres Highlight genießen und quasi einen Tag und eine Nacht lang Fußball spielen, 
ohne ausgewechselt zu werden. Immer fußballhungrig und mit viel Spaß konnten wir 
die nächste Saison, dann erstmals in der E-Jugend, kaum erwarten. Auf größerem 
Spielfeld haben wir die Orientierungsphase sehr gut überstanden und werden nun in 
der Saison unser gesamtes Können unter Beweis stellen.

E1-Junioren
Die Spieler der U11 haben die Runde der Qualifikationsspiele auf Platz 1 beendet 
und werden in der Saison 2019/20 auf Mannschaften wie den FC Hennef 05, den 1. 
FC Spich oder die SF Troisdorf 05 treffen. Leicht wird es nicht, aber die Mannschaft 
hat den Willen und das Können, sich durchzusetzen. Über Verstärkung im 
Trainingsbetrieb hat sich Manuel Garcia gefreut. Mario Binder und Mo Ouomar 
unterstützten ihn jetzt in der Betreuung der Spieler. Das Training findet immer 

dienstags und donnerstags jeweils von 
17.00 bis 18.30 Uhr statt. Hervorzuheben ist 
das starke Engagement der Eltern in dieser 
Mannschaft. So wurden den Kickern von 
einem Elternteil T-Shirts gesponsert und neue 
Allwetterjacken werden in der nass-kalten 
Jahreszeit für genügend Schutz vor Wind und 
Wetter sorgen.

D2-Junioren
Im Januar 2019 übernahm Alexander Höflich das Ruder von Michael Müller. Voller 
Tatendrang ging er ans Werk. Es lief von Trainingseinheit zu Trainingseinheit immer 
reibungsloser. Auch die Spiele wurden mit dem vorhandenen Spielerpool 
bewerkstelligt. Oft in Unterzahl durch Ausfälle geschwächt trat man jedes Spiel mit 
dem nötigen Ehrgeiz an zu gewinnen. Das am Ende der Saison leider nur die Rote 
Laterne über blieb war bitter für alle Beteiligten. In den Sommerferien wurde der 
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Grundstein gelegt für die anstrengende 
Qualifikationsphase in der Kreisleistungs-
klasse (KLK). Da man dort überwiegend gegen 
Jahrgangsältere Mannschaften spielte, hieß es 
sich erstmal an die geänderten Spielzeiten und 
größere Platzverhältnisse zu gewöhnen. Hinzu 
kamen noch neue Regeln wie das Abseits oder 
die Rückspielregel zum Torwart. Nichts desto 
trotz kam es zu spannenden und hart und 

umkämpften Partien, sodass am Ende sogar ein Punkt und 6 Tore heraussprangen. 
Die Qualifikation war überstanden und nun heißt es, volle Energie und Eifer in die 
Meisterschaft zu stecken. Die Mannschaft freut sich über Nachwuchs, kommt doch 
einfach mal zu einem ungezwungenen Probetraining vorbei. Trainingszeiten sind 
jeweils Dienstag und Donnerstag von 17:30 Uhr bis 19:00 Uhr.

D1-Junioren
War die von René und Leon Schneider trainierte Mannschaft in der abgelaufenen 
Saison personell schwächer besetzt, hat sich nun in den vergangenen Wochen ein 
stabiler Kader entwickelt. Auch spielerisch gibt es 
viel Positives zu vermelden: in dieser Saison spielt 
die Mannschaft in der U13 Kreisleistungsklasse. 
Integration durch Sport: In dieser Mannschaft 
merkt man dies besonders, nicht zuletzt durch die 
neue Verstärkung im Trainerteam Majdeddin 
Hajjar. Ein wahrer Wirbelwind auf dem Fußball-
platz, der mit Leib und Seele Fußball atmet und lebt. Seine Leidenschaft für den 
Fußball begeistert die Spieler genauso wie die Eltern und anderen Trainer. In Aleppo, 
seiner Heimatstadt in Syrien, hatte er die A-Trainerlizenz im asiatischen 
Fußballverband inne, spielte lange in Aleppo selber Fußball. Er selbst sagt, sein 
Deutsch sei nicht so gut. Aber Sport, in diesem Fall der Fußball verbindet und bedarf 
nicht vieler Worte.

C-Junioren
In der letzten Saison (noch als D-Junioren) ging es als Sieger einer der 
Qualifikationsgruppen in die U13 Mittelgruppe. Nach einem guten Start in die Saison 
2018/19 gingen einige Spiele gegen gleich starke oder stärkere Teams knapp 
verloren. Letztlich landete die Mannschaft von Sascha Krüger und Christian von 
Achtern zum Saisonende im Mittelfeld. Als Höhepunkte der Saison sind zwei Spiele in 
Erinnerung geblieben: Im Rückspiel gegen den Tabellenersten SV Eitorf begann die 
Siegburger Mannschaft ohne Furcht mit einem mutigen Angriffsfußball. Nach dem 
Führungstreffer folgten weitere Angriffe des Siegburger TV. Der Pfosten, die Latte und 
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ein gut aufgelegter Torwart der Eitorfer verhinderten weitere Treffer 
der Siegburger Mannschaft. Hier war Siegburg einem 
Überraschungserfolg kurzzeitig sehr nahe. Des Weiteren ging es 
im letzten Spiel der Saison nach Allner-Bödingen - einer der 
Mannschaften aus dem oberen Tabellendrittel. Die Siegburger 
waren hochmotiviert und konnten die Gegner regelrecht 

überrennen. Es folgte einer der höchsten Siege in dieser Staffel (1:10).
Als C-Junioren ging es dann in die Saison 2019/20. Einige Spieler aus dem 
Jahrgang 2005 kamen aus der bisherigen B-Jugend dazu. Während in der letzten 
Saison alle Qualifikationsspiele gewonnen werden konnten, traf man in dieser Saison 
auf eine Mannschaft, die letzte Saison in der Bezirksliga spielte und auf Teams, die 
körperlich überlegen waren (nicht selten einen Kopf größer). Nachdem 
verletzungsbedingt bei einigen Spielen zudem nur ein Auswechselspieler zur 
Verfügung stand, konnte nur eines der Qualifikationsspiele gewonnen werden. Nun 
wird in dieser Saison in der Normalstaffel gespielt.
Im Marko-Tillmann Pokal konnte in der letzten Saison das Halbfinale erreicht werden. 
In der Saison 2019/20 gelang in einem spannenden Spiel gegen den ASV St. 
Augustin der Einzug ins Viertelfinale. Zunächst waren die Siegburger rasch mit 2:0 in 
Führung gegangen. Die Chancen zum Ausbau der Führung wurden aber vergeben, 
sodass in der 2. Halbzeit der Ausgleich fiel. Die Siegburger übernahmen nun aber 
wieder das Heft des Handels in die Hand und erspielten sich einige Torchancen ohne 
zum Torerfolg zu kommen. Erst nach einem Freistoß kurz vor Schluss konnte Siegburg 
mit dem 2. Nachschuss den Siegtreffer erzielen. Im Viertelfinale steht nun ein Spiel 
gegen ein höherklassiges U15 Team an.

A-Junioren
Nach vielen Jahren hat die STV Fußballabteilung endlich wieder eine A-Jugend. Nach 
einer Pause haben wieder Dominik und Gloria 
Lang die Trainerpfeife in die Hand genommen. 
Bestehend aus Spielern der Jahrgänge 2001 bis 
2005 ist dies die Mannschaft, die vor knapp 10 
Jahren als E-Jugend auf dem Platz stand. Weit ist 
sie also gekommen und es erfreut, dass drei-vier 
Spieler dem Verein seitdem die Treue gehalten 
haben. Wie so oft bei jahrgangsübergreifenden Mannschaften hat es diese 
momentan nicht leicht, sich gegen die älteren Jahrgänge, man spielt schließlich U19 
und über die gesamten 90 Minuten, allein körperlich durchzusetzen. Es ist vor allem 
für die Spieler der Jahrgänge 2005 und 2004 eine Herausforderung. Gemeinsam 
wird diese jedoch gerne angenommen, denn eines verbindet alle – der Fußball.  

(Die Trainer und Betreuer der Fußballjugend).
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HANDBALL

Auch im zurückliegenden Jahr 2019 konnte die Handballabteilung einen Zuwachs 
bei Kindern und Jugendlichen verzeichnen. Dabei wuchs besonders die Zahl der 
Mädchen in den mittlerweile 3 weiblichen Mannschaften. Beachtet man, dass wir 
uns hier erst Mitte 2017 auf den Weg gemacht haben, so ist dies eine 
bemerkenswerte Entwicklung.
Aber auch in allen anderen Bereichen des Jugendhandballs freuen wir uns, ein 
breites Angebot vorzuhalten. Und dies trotz der sehr eingeschränkten 
Hallenkapazitäten in Siegburg. Hinzu kam, dass unser Partnerverein FC Hennef 
die Schließung der Halle im Berufskolleg durch einen Brand bis wahrscheinlich 
Frühjahr 2020 zu beklagen hat. Dies hat direkte Auswirkungen auf den 
Trainingsbetrieb. Fast alle Teams müssen sich für das Training die Halle mit einer 
anderen Mannschaft teilen. Das sorgt nicht nur für eingeschränkte Möglichkeiten 
sondern auch für eine gesteigerte Geräuschkulisse. Der Dank gilt allen Trainern 
und Spielern für Ihre Bereitschaft und Ihren Einsatz unter diesen ungünstigen 
Bedingungen!

Unsere Minis (ab 4 Jahren) waren auch im Jahr 2019 unsere kleinen Lieblinge. 
Wie gewohnt spielt der Handball eine ehr untergeordnete Rolle. Der Spaß am 
Spielen und an der Bewegung steht im Mittelpunkt. Rund 15 Kinder sind zurzeit in 
dieser Gruppe aktiv.

Die E-Jugend spielt bereits auf dem 
normalen Handballfeld. Hier waren 2019 
rund 40 Kinder in insgesamt 4 wöchent-
lichen Trainingseinheiten und den Spielen 
und Turnieren an den Wochenenden 
aktiv. Für diese Teams ist Ulrike Rosemann 
als Trainerin verantwortlich. In der männ-
lichen E-Jugend wird Sie dabei von 
Michael Niekamp und in der weiblichen 
E-Jugend vom B-Jugendspieler Dan 
Rosemann unterstützt.

Erste Aspekte des Leistungshandballs werden in den beiden D-Jugendteams be-
rücksichtigt. Auch hier bestehen eigene Teams für Mädchen und Jungen. Die Trai-
nerinnen Astrid Fuchs und Nicole Prahl für die männliche und Ulrike Rosemann, 
Markus Augst und Dan Rosemann für die weibliche D-Jugend gestalten die jeweils 
beiden wöchentlichen Übungseinheiten so, dass insgesamt 30 Spielerinnen und 
Spieler im Rahmen Ihrer aktuellen Fähigkeiten gefördert werden.
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Unserem Ziel, das Angebot im Bereich des 
Mädchen-Handballs umfänglich zu ges-
talten, sind wir mit dem Start in die neue 
Saison einen Schritt nähergekommen. 
Erstmalig startete eine weibliche C-Jugend 
unter dem Namen des Siegburger TV. 
Verantwortliche Trainer sind Markus Augst 
und Ulrike Rosemann.

Besonders stolz waren wir, als im Januar 2019 
die damalige 1. Mannschaft der männlichen 
C-Jugend zu Siegburgs Mannschaft des 
Jahres gewählt wurde. Ein toller Erfolg und 
eine Bestätigung unserer Bemühungen!

In der laufenden Saison sind je zwei Teams in den Jahrgängen der männlichen C-
Jugend und B-Jugend sowie eine in der männlichen A-Jugend im Spielbetrieb. 
Diese Teams starten unter dem Dach der Handball-Spielgemeinschaft Sieg (HSG 
Sieg), die seit 2012 zwischen den Handballabteilungen des FC Hennef und des 
Siegburger TV besteht. Die Trainerteams bilden Frank Schaumann, Paul Rose-
mann, André Büchel, Stefan Grünewald, Jürgen Proske und Amir Houssini. 



Aus den Reihen der Jugendteams haben 
2019 drei Spieler den Trainer-Lehrgang 
zur C-Lizenz erfolgreich absolviert.
Ziel ist es, den bereits jetzt in den 
Jugendteams als Trainingshelfer 
agierenden Nachwuchstrainern nach 
und nach mehr Verantwortung zu 
übergeben. Am Ende sollen Sie eigen-
ständig Kinder- und Jugendteams 

trainieren und betreuen. Ebenso erfreulich war die erfolgreiche Teilnahme zweier 
Jugendspieler am Schiedsrichterlehrgang des Handballkreises. 

Neben den regelmäßigen Trainingseinheiten und Meisterschaftsspielen konnte der 
Vorstand einige Events realisieren, die die Abteilungsmitglieder, Spieler, Trainer 
und Eltern über die Mannschaftsgrenzen hinaus zusammenbrachten:
Bereits zum zwölften Mal fand in den Sommerferien die jährliche einwöchige 
Ferienfreizeit nach Dreifelden im Westerwald für Kinder im Alter von 6 bis 12 
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Jahren statt. Wetter und Stimmung waren Klasse! Zum Programm gehörten 
Ausflüge z.B. in den Kletterwald Bad Marienberg, ins Freibad nach Ransbach, in 
das Erzbergwerk Grube Bindweide und vieles mehr. 2020 findet die Ferienfreizeit 
in der zweiten Ferienwoche vom 2. – 9. August statt.

Die 1. Mannschaft startete erfolgreich in die neue Saison und führt nach 5 
Spieltagen die Tabelle mit 9:1 Punkten an. Trainer ist weiterhin Michael Ising. 
Wegen zahlreicher Verletzungen und wegen Wegzugs einiger Spieler mussten wir 
unsere 2. Herrenmannschafts leider vom Spielbetrieb zurückziehen.

Vor der Zukunft des Siegburger Handballs ist den Verantwortlichen nicht bange. 
Die Zahl der Kinder und Jugendlichen ist insgesamt erfreulich hoch. Mit dem 
gleichen Engagement der Aktiven, des Vorstands, der Trainer und der Eltern wie im 
vergangenen Jahr können wir weiter für den Erfolg des Siegburger Handballs 
sorgen!

Allen Mitgliedern der Abteilung und des Siegburger Turnvereins sowie deren
Familien wünsche ich weitere sportliche Erfolge und ein gutes Jahr 2020!

Stefan Rosemann
Abteilungsleiter Handball

Aller den Gesamtverein betreffenden Schriftverkehr

(Anschriften- oder Kontoänderungen, An-/Abmeldungen, usw.)

ist unbedingt an die Geschäftsstelle zu richten:

 STV-Geschäftsstelle Tel. 02241/1462494

 Jahnstraße 25 Fax: 02241/1462491

 53721 Siegburg Mail: info@siegburgertv.de

STV-News, Übungszeiten, Termine, Kontakte und mehr...

www.siegburgertv.de
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KANU

Eigentlich beginnt unser Berichtszeitraum mit der 

Nikolausfeier im Vorjahr am 9. Dezember 2018. Es 

war ein gemütliches Beisammensein im Bootshaus bei 

Kaffee und Kuchen (gebacken von den Abteilungs-

Muttis), dem Erscheinen von Nikolaus mit einem Engel 

zur Freude unserer „Kids“ und einer Verlosung, die 

wieder eine gewisse Spannung mit sich brachte.

Die Abteilungsjahresversammlung (JHV) verlief harmonisch, nachzulesen im 

Protokoll das anschließend im Rundschreiben 1/2019 und auf unserer 

„Homepage“  www.stv-kanu.de veröffentlicht wurde. Zur Wahl standen für die 

nächsten zwei Jahre eine Hälfte des Abteilungsvorstandes und es wurden gewählt: 

zum Bootshauswart Mike Fischer, Kassenwart Frank Heylmann, Wildwasserwart 

Andre Riffarth und als Kassenprüfer Gabriele Nußberger und Christoph Könen. Da 

in einer Jahresversammlung auch die Weichen für die Zukunft der Abteilung 

mitgestellt werden ist eine rege Beteiligung aller Mitglieder wünschenswert. Deshalb 

an dieser Stelle schon der Hinweis auf die nächste JHV am 7. Februar 2020 im 

Bootshaus. Neugewählt wird die zweite Hälfte des Vorstandes: Abteilungsleiter (wie 

angekündigt wird K.-H. Schröder nicht mehr zur Verfügung stehen), Wanderwart 

und Schriftwart. In der Jugendversammlung am 14. März 2019 konnten wir Carina 

Gawehn als Jugendwartin gewinnen, die in den 

vergangenen Monaten die Trainerlizenz „C -

Leistungssport“ erworben hatte und diese zu ihrem 18. 

Geburtstag verliehen bekam. Zu beiden gratulieren wir 

ihr herzlich. Auf dem Wanderfahrertreffen in Köln-

Rodenkirchen wurde Karl-Heinz Schröder das 

Wanderfahrerabzeichen in Gold – Sonderstufe 35 vom 

Bezirkswanderwart Martin Georg Hachenberg (Kanu-

NRW-Bezirk 4 Köln-Bonn-Aachen) verliehen.

Die Wintermonate wurden wie im Vorjahr wieder zum 

Eskimotiertraining im Aggua-Bad in Troisdorf genutzt. In 

Kooperation mit dem Kanuklub Delphin und unseren 

Übungsleitern Thomas und Carina Gawehn hatten 

unsere jugendliche und erwachsene Einsteiger 

Gelegenheit die Rolle zu erlernen oder vorhandene 

Kenntnisse zu festigen. Ein umfangreiches Fahrten- und 

Eventprogramm, bekanntgegeben im Rundschreiben 
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und auf unserer „Home-Page“ bestimmte dann unsere Jahresaktivitäten. Nach der 

Ostereiersuchfahrt wurde das erfolgreiche Jugendtraining und das Einsteigertraining 

für Erwachsene weitergeführt. Die Aktivierung des Jugendtrainings läuft jetzt 

erfolgreich im dritten Jahr und war wesentlich auf die Initiative von Kay Steen und der 

Familie Gawehn zurückzuführen. Wir haben zwar ein schönes großes Bootshaus, 

doch mangelte es bisher an einem trockenen Raum in dem wir uns nach dem 

Wassertraining noch gemütlich zusammensetzen konnten. Besonders vermissten wir 

diesen, um bei schlechtem Wetter die Trainingsstunden mit den Kindern/Jugendlichen 

zum Spiel oder zur Theorie-Vermittlung nutzen konnten. Als 

Kompromiss bot sich der Vorraum zu den Sanitärräumen 

an, den wir kurzerhand mit ein paar einfachen 

Sitzgelegenheiten und Tisch versahen. Zur Förderung der 

Jugendarbeit wurden zwei Jugendboote angeschafft und 

der Vereinsbus mit einer Anhängerkupplung ausgerüstet. 

Nachdem der Abteilungsbus verkauft war konnten nun wieder Vereinsfahrten mit Bus 

und Anhänger organisiert werden. Damit konnten die Familienfahrten zur Saar, Sauer 

(Luxemburg) und zum Rursee (Eifel) mit großer Beteiligung von Kindern/Jugendlichen 

stattfinden, die von Celia, Kay und Andre als Fahrtenleiter organisiert worden waren. 

Besonderen Anklang fand dabei die Slalomstrecke in Diekirchen und das Paddeln auf 

dem Rursee mit Geocaching.

Für Wanderfahrer mit Gepäckfahrtambitionen gab es die Gelegenheit auf 

mehrwöchigen Fahrten auf der Havel oder Weser teilzunehmen. Im Übrigen hatten 

wir auch in diesem Jahr wieder unter den niedrigen Wasserständen unserer 
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heimischen Kleinflüsse zu leiden, so konnten einige ausgeschriebene Fahrten nicht 

stattfinden. Das „Highlight“ der Paddelsaison sollte das angekündigte 

Aktivwochenende Ende August mit dem Sommerfest und die Ausrichtung des Kanu-

Abfahrtrennens um die Siegburger Schnelle werden. Das Sommerfest startete am 

Samstag mit einem kleinen Kanuwettbewerb im Rahmen einer Abteilungs-

meisterschaft. Anschließend wurde in gemütlicher Runde gegrillt und bei Kaffee und 

Kuchen weiter gefeiert. Der krönende Abschluss war bei Einbruch der Dunkelheit 

Neptun nebst Meerjungfrau der Sieg entstiegen und mit einem zünftigen 

„Meeresimbiss und -Getränk“ die Taufe der Kanuneulinge zelebrierte und den 

beiden neuen Jugendbooten seinen Segen und ihnen Namen gab. Gut vorbereitet 

startete dann am Sonntag das von Manuela Gawehn und weiteren 30 Helfern der 

Kanu-Abteilung das Kanu-Rennen 

um die Siegburger Schnelle. 70 

Sportler aus 11 Vereinen traten in 

Einzelrennen und in den von den 

Zuschauern besonders geschätzten 

Rennen mit Massenstarts an. Den 

Tagessieg im Einzelwettkampf und 

damit die Siegburger Schnelle, gestiftet durch Bürgermeister Franz Huhn und 

überreicht von seiner Stellvertreterin Frau Haase-Mühlbauer, sicherte sich Andreas 

Heilinger aus Köln. Der zweite Ehrenpreis der Veranstaltung, ein handgefertigter 

und im Holzofen gebrannter Keramikkrug, wurde vom Landrat des Rhein-Sieg-

Kreises Sebastian Schuster gestiftet und überreicht durch seine Stellvertreterin Frau 

Kunert. Ein dritter Ehrenpreis, gestiftet vom langjährigen Mitglied in der STV-

Kanuabteilung Herbert Ott, ging an den Verein mit den meisten Teilnehmern in der 

Schülerklasse. Diesen Preis konnte Karl-Heinz Schröder an den KCD Düsseldorf für 

seine insgesamt 20 Schülerstarts überreichen. Rundum wurde die Veranstaltung von 

allen Seiten als positiv bewertet und soll im kommenden Jahr wiederholt werden. In 

den Wintermonaten wird wie in den Vorjahren das Eskimotiertraining im Aggua-Bad 

fortgesetzt. Auch in diesem Jahr sind wieder einige Jubilare der Kanu-Abteilung zu 

ehren. Zum 25-jährigen Jubiläum gratulieren wir herzlich: Max Hoff, Holger Kroll 

und Hans Herbert Müller.

Das Jahr findet wieder seinen Abschluss mit dem Nikolauspaddeln und einer 

anschließenden Feier im Bootshaus (am Sonntag den 8. Dezember 2019).

Ein gutes, gesundes und sportlich aktives Jahr 2020 Euch allen.

Karl-Heinz Schröder

(Abteilungsleiter Kanu)
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NORDIC WALKING

Im 11. Jahr des Bestehens der Abteilung Nordic Walking im Siegburger Turnverein 

trafen sich bei fast jedem Wetter das ganze Jahr über die aktiven Nordic 

WalkerInnen, auch in den Ferien und an den meisten Feiertagen. Jeden Montag, 

Mittwoch und Freitag finden wir uns mit meist 25 bis 40 Walkern auf dem 

Wanderparkplatz an der Alten Lohmarer Straße ein. Morgens um 9 Uhr, montags 

mit Musikuntermalung, und abends um 18.30 Uhr machen wir zunächst 

Lockerungs- und Dehnungsübungen, um anschließend in mehr oder weniger 

kleinen wechselnden Gruppen auf den verschiedenen Rundkursen im Lohmarer 

Wald zu trainieren. Übungsleiter begleiten uns auf den 4,7, 6,1 oder 7,5 km 

langen Laufstrecken.  Wir bedanken uns bei unseren Übungsleitern Inge Fritsch-

Löffel, Klaus-Dieter Bermann, Wolfgang Heimann, Felix Mikeska, Adi Nünke, 

Rudolf Verhülsdonk und Helmut Wasser für die gute Betreuung unserer 149 

Abteilungsmitglieder; im Vorjahr waren es 151 Mitglieder. 

Auch wenn seit Mitte des Jahres sehr große Teile des Waldes den Motorsägen zum 

Opfer gefallen sind, erfreuen wir uns immer wieder an der wunderschönen Natur 

im Siegburger und Lohmarer Waldgebiet. 

Faszinierend finden wir jedes Mal die Erzählungen unserer Mitglieder von ihren 

Urlaubs- und Erlebnisreisen. Dadurch vergeht die Zeit, ca. 1 Stunde intensiver Be-

wegung, wie im Fluge. Wer Spaß an dieser großartigen Sportart hat, ist herzlich 

eingeladen, dies auszuprobieren und sich uns anzuschließen.

Unseren Jubilaren bringen wir gerne ein Ständchen.
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Auch in diesem Jahr waren wir wieder bei 

verschiedenen internen und auswärtigen 

Events unterwegs. Auf unserer Abteilungs-

versammlung am 15. Januar im Boots- und 

Vereinshaus an der Wahnbachtalstraße 

waren leider nur 10 % unserer Mitglieder 

anwesend. Als Abteilungsleiter wurde Johannes Siepe 

bestätigt. Ebenso wurden die Kassenprüfer Uschi Klein 

und Franz-Peter Kehlenbach sowie als Stellvertreter Reiner 

Hess einstimmig bestätigt.

Der von Helmut Wasser ins Leben gerufene Sonderpreis 

„Innerer Schweinehund“, walken bei jedem Wind und 

Wetter, wurde in diesem Jahr an das Damentrio Ruth 

Bosbach, Okja Hess und Uschi Klein vergeben. 

Natürlich trafen sich die Nordic Walker auch am Rosenmontag. 

Traditionell ging es um 9 Uhr nach entsprechender Auflockerung kostümiert auf 

die verschiedenen Strecken. Anschließend wurden die rund 25 Sportlerinnen und 

Sportler im Anschluss mit frischer, original Thüringer Rostbratwurst und der fünften 

Jahreszeit angepassten Getränken versorgt. 

Ein besonderer Dank gilt hier Angelika und 

Gerd Weiße, die wie jedes Jahr die An-

wesenden mit Leckereien versorgten.
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Wie in den Jahren zuvor, haben wir uns auch in 

diesem Jahr am 16. März an dem Stadtputztag 

beteiligt und unseren Treffpunkt (Parkplatz) von 

allem Unrat befreit. Erstaunlich, was man alles 

so am Waldrand und im Wald findet. Den von 

uns gesammelten Müll holten anschließend 

Mitarbeiter der Stadt ab. Als Dank für ihren 

Einsatz wurden die fleißigen Helfer im 

Anschluss mit belegten Brötchen und heißen Getränken belohnt. Leider hielt der 

saubere Zustand nur 2 Tage an. Umweltferkel oder soll man Umweltschw…. sagen, 

hatten den Parkplatz schon wieder teilweise zugemüllt.  

Traditionell nahmen einige von unseren 

Mitgliedern am Godesberger Frühjahrslauf 

teil. Wir konnten 9 Teilnehmer für den 32. 

Frühjahrslauf am 24. März anmelden. Fast 

alle Teilnehmer nahmen Urkunden mit nach 

Hause.

In diesem Jahr nahmen wir zum ersten Mal am Monte Troodelöh in Köln-Rath teil. 

Am 28. April gingen 11 Teilnehmer unserer Abteilung auf die 7 und 10,5 km 

langen Strecken. Auf sehr schönen Waldwegen konnte man den Monte Troodelöh, 

die mit 118,5 m höchste Erhebung im Stadtgebiet Köln, 

„erklimmen“. 

An den Rand des Siebengebirges führte uns im 

vergangenen Frühsommer die erste Wanderung. Auf 

dem Kapellenweg rund um Oberpleis konnten wir uns 

von der Landschaft begeistern lassen.
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Mit dem Vereinsbus sowie mit privaten 

PKW fuhren wir mit 17 Teilnehmern bis 

zu unserem Startplatz in Oberpleis-

Sand. Von dort wanderten wir rund 15 

km über  Frohnhardt,  Eisbach, 

Pützstück, Thelenbitze, Uthweiler, 

Wahlfeld und Hartenberg nach 

Oberpleis, wo wir im gemütlichen Res-

taurant ‚Haus Brambach‘ eine Stärkung zu uns nehmen konnten. Anschließend ging 

es wieder zurück zum Startpunkt.

In diesem Jahr veran-

stalteten wir am 08. Juli 

wieder ein Abteilungs-

Grillfest am Clubheim an 

der Jahnstraße. Auf mehr-

fachen Wunsch wurde 

bereits mit Kaffee und 

leckeren von Mitgliedern 

gespendeten Kuchen begonnen. Nach zähem Anlauf kamen dann schließlich am 

Spätnachmittag alle 55 Gäste zum Grillen zusammen. Thüringer Würstchen, von 

unserem Grillmeister Gerd Weisse wieder hervorragend zubereitet, und gespendete 

Beilagen sowie Desserts sorgten für einen harmonischen Abend. Vielen Dank an alle 

Spender.

Franz-Peter Kehlenbach und Konrad Machens 

vertraten in diesem Jahr die Vereinsfarben bei den 

traditionellen Wanderungen der VR-Bank auf allen 

Strecken. Unterstützt wurden sie mehrmals von Inge 

Fritsch-Löffel und Nora Wolff-Kehlenbach.

Unser erstes Herbst-Highlight, der 12. Mitternachtswalk am 02. Oktober, fand bei 

65 Mitgliedern, darunter 10 Sportler des Lohmarer Lauftreffs, wieder reges 

Interesse. Die Säuberung der Fläche unter der B56-Brücke war morgens schnell 

erledigt. Die Teilnehmer starteten gegen 19.30 Uhr in die zunehmende 

Dunkelheit. 

facebook.com/siegburgertv
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Im Anschluss gab es Thüringer Rostbratwürstchen und Zwiebelkuchen als 

Belohnung. Mit Wein, Sekt, Kölsch und natürlich auch alkoholfreien Getränke 

konnte der Flüssigkeitshaushalt wieder ausgeglichen werden. Durch die 

Unterstützung zahlreicher Helfer war diese Veranstaltung wieder ein schöner 

Erfolg. Unser Dank gilt insbesondere Klaus-Dieter 

Bermann, Klaus Feuerrohr, Inge Fritsch-Löffel, Peter 

Goergen, Peter Kehlenbach, Isolde Ley, Felix 

Mikeska, Evelin Mußmann, Edgar Schäfer, Monika 

Schmidt, Rita Siepe, Angelika und Gerd Weiße und 

Nora Wolff-Kehlenbach.

3 Tage später, am 5. Oktober, nahmen wir zum ersten Mal am Volkslauf rund um 

den Flughafen Hangelar teil. Mit 8 Teilnehmern gingen wir an den Start. Wolf-

Rainer Schnause lief als Gesamtdritter ins Ziel gefolgt von Irene Blana und Ulla 

Quadt. Jede Teilnehmerin und jeder Teilnehmer erhielt eine Urkunde und eine 

Erinnerungsmedaille.

Unsere Herbstwanderung fand am 13. Oktober im Stadtgebiet Siegburg statt. 

Mit 26 Teilnehmern wanderten wir auf dem Mönchsweg, einem der Erlebniswege 

Sieg, von Seligenthal aus, vorbei an der Ummigstalbrücke, über die Staumauer 
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der Wahnbachtalsperre, Gut Umschoß, der Wasseraufbereitungsanlage 

Siegelsknippen durch den Wald oberhalb Kaldauens zum Ausgangspunkt zurück. 

Insgesamt konnten wir mit dem Wetter zufrieden sein. Den Abschluss bildete ein 

gemeinsames Essen im Kaldauer Hof.

 

Beim 25. Mondorfer REWE-Weihnachtslauf am 01. Dezember über 5 bzw. 10 km 

entlang des Rheins waren wir mit 11 Mitgliedern am Start und belegten sieben 

erste Plätze in den Altersklassen. Am Tag danach rundeten wir mit dem gut 

besuchten traditionellen Abteilungsfrühstück im Boots- und Vereinshaus 

(Wirtshaus Zur Sieg), Wahnbachtalstraße unser erfolgreiches Jahr 2019 ab.

Bei allen Teilnehmern der verschiedenen Veranstaltungen und natürlich auch bei 

allen Helfern bedanken wir uns sehr herzlich und hoffen weiterhin für die Zukunft 

auf rege Teilnahme. Ein besonderer Dank gilt allerdings unseren Fotografen Reiner 

Hess und Edgar Schäfer.

Johannes Siepe
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SKI

Ein ruhiges und dennoch sportliches Jahr 2019 verzeichnet die Skiabteilung im 
Siegburger Turnverein. Neben der körperlichen Fitness mit unserer Gymnastik, 
kommt aber auch die Geselligkeit nicht zu kurz. Grillfest im Sommer, sowie die 
zahlreichen Radtouren in den Ferien und unsere Weihnachtsfeier im Bootshaus sind 
Zeugnis hierfür. Höhepunkt war in diesem Jahr die Zweitagestour an die Ahr.

Klaus Plümmer schreibt dazu: Rad- und E-Bike-Tour (Sieg-Rhein-Ahr)
Uschi und Dieter Vollberg haben auch in diesem Jahr wieder eine 2-tägige Tour 
organisiert, diesmal vom 07.- 08. August nach Mayschoss und zurück. Los ging's 
morgens bei bedecktem Himmel, aber angenehmen Radfahrtemperaturen ab 
unserem Bootshaus. Erstaunlich war, dass sich alle Teilnehmer am Start bis auf 
einen gut trainierten Sportler mit einem E-Bike eingefunden hatten. Die Strecke 
führte zunächst an der Sieg entlang. In Bonn-Beuel fuhren wir dann rheinaufwärts 
bis Bad Honnef, wo wir mit der Fähre nach Rolandseck übersetzten und unsere 
Fahrt nach Remagen fortsetzten. Hier haben wir im “Brauhaus Remagen“ zu Mittag 
gegessen und sind danach bis Sinzig und von hier auf den Ahr-Radweg gefahren, 
der uns durch mehrere kleine Weindörfer, z.B. Ahrweiler, Dernau und Rech an den 
Weinbergen vorbei bis nach Mayschoss führte. In Rech hatten wir noch einen 
Zwischenstopp in dem gemütlichen Restaurant und Weinhaus “Zum alten Küster“ 
eingelegt. Am späten Nachmittag erreichten wir dann unser Ziel, das Hotel 
“Lochmühle“. Leider setzte nach dem Abendessen der Regen ein, so dass wir die 
sehr schöne Außenterrasse an der Ahr nicht nutzen konnten. So haben wir den 
Abend in geselliger Runde in der Bar verbracht und uns nach der zurückgelegten 
Strecke von rd. 70 km mit reichlich Wein und Bier belohnt.

Am nächsten Tag fuhren wir nach einem reichhaltigen Frühstück – der Wettergott 
hatte es wieder gut mit uns gemeint – dieselbe Strecke zurück bis nach Remagen, 
wo wir uns im “Brauhaus Remagen“ stärkten. Weiter ging's diesmal linksrheinisch 
bis nach Mehlem - Bad Godesberg. Hier setzten wir mit der Fähre nach 
Niederdollendorf über und fuhren die gleiche Strecke wie auf der Hinfahrt zurück. 
Zum Abschluss unserer sehr schönen Tour kehrten wir noch im Restaurant 
“Bergheimer Fähre“ ein, bevor wir dann den Rückweg über den Siegdeich antraten.

Es waren zwei tolle Tage. Ein herzlicher Dank geht an Uschi und Dieter, die die Tour 
ausgearbeitet und organisiert hatten. Ich würde mich wie alle Teilnehmer sehr 
freuen, wenn auch im nächsten Jahr wieder eine solch interessante und 
abwechslungsreiche Tour angeboten würde.
Zu einer Änderung in der Übungsleitertätigkeit wird es in der Abteilung kommen. 
Unsere langjährige Übungsleiterin Monika Dinter beendet zum Jahresende ihre 
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Tätigkeit im STV. Gitta Herold wird als neue Übungsleiterin die Gymnastik der 
Skiabteilung weiterführen, worüber wir alle froh und glücklich sind.

Stellvertretend für alle sogenannten Montagsturner schreibt Dieter Vollberg:

Abschied von Monika Dinter als Übungsleiterin
Liebe Monika,
1976 bist Du in den STV eingetreten und hast in den ersten Jahren beim STV als 
„Allrounderin“ Jazz-Dancing- und Aerobic-Kurse geleitet und auch Kurse für 
Selbstbehauptung und -verteidigung für Frauen durchgeführt. Im Januar 1979 hast 
Du dann als Übungsleiterin die Leitung der Gymnastikgruppe der Skiläufer am 
Montagabend übernommen. 
Du hast Dich nun entschlossen, die Leitung zum neuen Jahr in jüngere Hände zu 
übergeben und hierfür Gitta Herold gewinnen können, die wir herzlich willkommen 
heißen.  

Alle Mitglieder der Skiabteilung sprechen Dir ein großes Dankeschön für das von 
Dir geleitete Training aus. Diese setzten sich immer schon aus Jung und Alt 
zusammen. Und so war es auch die Montagabende. Da hast Du wirklich ein 
besonderes Geschick bewiesen, diese beiden Altersgruppen für einen gemein-
samen Gymnastikabend zu begeistern. An den hohen Teilnehmerzahlen ist zu 
erkennen, dass alle Freude daran hatten, weil Deine Übungen stets 
abwechslungsreich waren und die Abende dadurch sehr kurzweilig verliefen.



youtube.com/siegburgertv

69

Trotz der schweißtreibenden Übungen kam auch der 
Spaß nicht zu kurz. 

Das, was Du liebe Monika alles für den STV über einen 
Zeitraum von 44 Jahren geleistet hast, verdient höchste 
Anerkennung und zeichnet Dich wirklich aus. So ist auch 
Dein ganzes Leben durch sportliche Aktivitäten geprägt. 
In jungen Jahren bist Du begeistert Ski gelaufen. Heute 
radelst Du gerne und schwimmst mehrmals in der Woche 
im Siegburger Schwimmbad. Das Radfahren hatte Dich 
auch auf die Idee gebracht, in den Sommerferien, wenn alle Turnhallen 
geschlossen sind, Radtouren in die nähere Umgebung durchzuführen. Das wurde 
in den vergangenen Jahren sehr gut angenommen und erfreut sich großer 
Beliebtheit.  

Wir wünschen Dir, liebe Monika, für die Zukunft alles Gute, viel Gesundheit und 
körperliche Fitness. Wir freuen uns darauf, Dich im neuen Jahr zu unserem 
Gymnastikabend als Teilnehmerin zu begrüßen.
Deine “Montagsturner“

Auch ich als Abteilungsleiter schließe mich dem Dank, der Anerkennung und den 
guten Wünschen für Monika an. Zuletzt auch einen Dank allen Helfern, 
Vorstandskollegen und allen Mitgliedern für ihren Einsatz, ihr Engagement und ihre 
Unterstützung im Jahr 2019.

In diesem Sinne Ski Heil - Siegfried Dinter
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SCHWERTKAMPF - HISTORISCHES FECHTEN

Alles begann unter einer Brücke an der Sieg in Siegburg. Ein furchtbar staubiger 
und schlammiger Ort, mit vielen spannenden Begegnungen! Dort übten wir über 
ein Jahr den Schwertkampf, bis wir auf Burg Satzvey auf Herrn Volker Kunkel trafen, 
den Gründer und Trainer des West-Coast-Institutes (WCI) und er uns unter seine 
Fittiche nahm. Mit Wort und Tat unterstützte er die kleine Gruppe von vier Leuten, 
die wir waren und führte uns in die richtige Richtung. Auf seine Idee hin meldeten 
wir uns beim Siegburger Turnverein e. V an, und baten um die Aufnahme in eine 
eigene Trainingsgruppe. Sicher haben uns viele am Anfang belächelt und waren 
uns skeptisch gegenüber eingestellt. Das kann man niemandem verdenken, ist 
unser Hobby doch ein wenig speziell.

Nach nun 2 Jahren STV ist eine Menge passiert! 

Wir sind eine Gruppe von 15 Mitgliedern geworden. Sind Turnierfähig und haben 
das bereits zweimal unter Beweis gestellt. Im Januar des Jahres gewann Siegburg 
das jährliche Turnier der Ronneburger Fechtschule und im Oktober nahmen wir die 
Vorreiterrolle ein, als erste Gruppe des WCI ein eigenes Turnier auszurichten.

Dieses fand überaus gute Kritiken zu Organisation und Ablauf und die Kämpfe 
waren sportlich eine deutlich sichtbare Steigerung zum Januar. 

Ausflüge mit Bezug auf unseren Sport kommen auch nicht zu knapp. Im April 
waren wir die Ersten, die sich historische Originale im Solinger Klingenmuseum 
genauer anschauen und studieren durften. Unter der fachlichen Leitung von Herrn 
Dr. Sixt Wetzler vom Klingenmuseum haben wir dort einen unvergesslichen Tag 
verbracht. 

Regelmäßig haben wir die Möglichkeit genutzt Weiter-
bildungen und Seminare zu besuchen und verbessern 
unsere Kunst stetig. Inzwischen sind Einige auf 
Mittelaltermärkten aktiv, bauen Schilder, Scheiden, Griffe 
- Einladungen anderer Trainer erweitern unseren Horizont 
mit Sondertrainings.

Wenn Sie „das lange Schwert nach Meister Liechtenauer“ 
interessiert, Sie Interesse am Schwertkampf allgemein 
haben und diesen in einem System nach fairen sportlichen 
Gedanken erlernen möchten, kommen Sie gerne auf ein 
Probetraining vorbei.
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Wir bitten Sie um die vorherige Anmeldung unter der eMail-Adresse: 
schwertkampf@siegburgertv.de

Eine Antwort erfolgt in der Regel innerhalb einiger Stunden.

Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass das Training erst ab 18 Jahren ist. 

www.siegburgertv.de
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TANZEN

Hallo!! Halloooo !!  Bitte nicht überspringen!!!

Hör mir doch bitte einfach mal kurz zu.  Ich bin es, die Tanzsportabteilung. 

Ja ich weiß, Du hast mich die letzten Jahre nicht beachtet, aber dieses Mal musst 
Du mir zuhören, denn ich wollte Dir von meinem Jahr erzählen. Meine 
Tanzgruppen und die Body Workoutlerinnen haben mich ordentlich auf Trab 
gehalten Mensch war das aufregend. Ich muss dafür aber etwas ausholen, denn es 
fing schon vor Weihnachten 2018 an. Ich lese Euch hier ein paar Auszüge aus 
meinem Tagebuch vor:

November 2018
Ach war das aufregend. Alle sind sie gekommen. Oma, Opa, Mama, Papa, 
Geschwister und Freunde. Wisst Ihr auch warum? Nein? Da habt ihr aber was 
verpasst. Alle meine Tänzer präsentierten sich auf dem Jahresabschlussfest, das 
spontan angesetzt wurde, weil das Ki-Ju-Ku-Fest im wahrsten Sinne ins Wasser 
gefallen ist. Mensch war die Halle mal wieder voll, das war toll anzusehen und es 
fühlte sich sooooo gut an.

Dezember 2018
Der nächste Höhepunkt hat nicht lange auf 
sich warten lassen und SCHWUPS! Waren 
wir mit den jüngeren Tänzer*innen in der 
Bowling Arena in Spich und es donnerten 
die Kugeln und knallten die Pins - Oh was 
für ein Spaß. 
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Januar 2019
Nach so viel Trubel und Aufregung startet das Jahr zum Glück erst Mal etwas 
entspannter. Wir lernten neue Choreographien und konnten uns wieder nur auf 
uns konzentrieren.

März 2019
Die Zeit verfliegt und rasend schnell war da dann schon wieder Rosenmontag. Zu 
meiner Freude durfte ich nun schon zum dritten Mal beim Rosenmontagszug 
mitgehen. „Aliens  - NICHT VON DIESER WELT“ war mein 
Motto und mit unseren Großen hat es richtig Spaß 
gemacht. Da fällt mir eine Frage ein, die mir schon lange 
im Kopf herumgeistert: Warum haben wir bei den Ü16 
Tänzer*innen eigentlich nur Tänzerinnen und keine 
Tänzer? Damit ich mir den Genderstar schenken kann? Ich 
weiß es nicht, aber es macht mich manchmal sehr traurig…

Juni 2019 
Ist das hier die Generalprobe für das Sommerfest? Nein!! Wir haben noch einen 
Auftritt ergattern können. Beim Sommerfest der AWO durften unsere Jüngsten das 
Tanzbein schwingen und zeigen, was sie alles schon bei mir gelernt haben. – Ach, 
bei so Aktionen sehe ich immer wieder, was für tolle Mitglieder und engagierte 
Trainer bei mir sind – 

Etwas später im Juni 2019
AHHHHHHHH… Ich bin so aufgeregt… Das Sommerfest steht vor der Tür. Alle 
sind in reger Anspannung. Die Kleinen und Großen sind sooooo motiviert. Es sollte 
einfach immer ein Sommerfest vor der Tür stehen.

Juli 2019
Und schon ist es wieder vorbei… Schade… Es war wieder so toll… Der 
Wettermann muss uns mögen, denn er hat uns wieder strahlenden Sonnenschein 
geschenkt… Ich will mich aber nicht wiederholen, was alles los war könnt ihr auf 
der STV-Homepage lesen, denn da lasse ich auch gerne über mich berichten. Ich 
finde ich habe meine Leute gut im Griff.
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September 2019
Was für ein Jahres Abschluss. Dieses Jahr viel das 
Ki-Ju-Ku-Fest nur halb ins Wasser. Wir konnten 
auftreten und Caroline und Franz haben mich 
sicher durch den Nachmittag geführt. Ein bisschen 
nass geworden bin ich aber schon. Nächstes Mal 
bitte für ordentlich Wetter sorgen, sonst ….. Ach 
nein, würde ich niemals machen. Ich tanze immer.
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November 2019
Die Auftrittssaison ist vorbei und nun gehe ich zum gemütlichen Teil über. Die 
Weihnachtsfeiern der Gruppen stehen vor der Tür - ach was freue ich mich so - Den 
Anfang machen dann auch gleich die Body Workoutlerinnen und die Street Jazz 
Dancerinnen, denn am zweiten Mittwoch im November können wir wie immer 
nicht in die Halle – Ausfallen lassen? Neee…Denkste!! – Der freie Termin wird 
direkt dazu genutzt das Jahr ausklingeln zu lassen und der Trainerin zu danken.

Dezember 2019
Oh das Jahr neigt sich dem Ende zu und ich werde ein bisschen wehmütig. 
Aber zuerst noch eine gute Nachricht: Wir waren wieder Eislaufen. Toll war es. Ich 
bin so froh so viel erleben zu dürfen. Vielen Dank meine lieben Angestellten – Ups - 
aber das mögen die nicht, wenn ich die so nennen. Nein sie nennen sich Vorstand 
der Tanzsportabteilung NOVA im STV. 
Große Veränderungen stehen mir bevor. Ich möchte mich von der Nostalgie-
formation verabschieden. Ich habe es leider nicht geschafft neue Tänzer für die 
Gruppe zu begeistern. Schön war es mit Euch. Vielen Dank für die vielen tollen 
Auftritte mit Euren wundervollen Kostümen. Auf Wiedersehen.
 Zusätzlich scheiden einige Mitglieder aus dem 
Vorstand im Februar nach der Jahreshaupt-
versammlung aus. Das tut schon ein bisschen 
weh, aber Veränderungen sind auch immer 
wieder aufregend. Ich weiss gar nicht was ich 
ohne die Truppe machen soll, habe die schon ein 
wenig lieb gewonnen. -aber nein - nicht 
sentimental werden - tapfer bleiben - Es wird weitergehen und ich freue mich auf 
ein aufregendes Jahr 2020.
To be continued..

Danke dass Ihr mir zugehört habt und meine Zeilen gelesen habt. Vielleicht erzähle 
ich euch im nächsten Vereinsheft, wie es 2020 war. Aber nur wenn mir auch 
danach ist.
Eure Tanzsportabteilung NOVA im STV
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 am 04. Februar 2020 um 19.30 Uhr - STV-Clubheim Jahnstraße 25, Siegburg

Tagesordnung

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung
TOP 3 Benennungen eines Protokollführers
TOP 4 Billigung der Niederschrift der JHV 2019
TOP   5 Rechenschaftsbericht des Vorstandes
TOP 6 Bericht der Kassiererin
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer
TOP 8 Aussprachen zu den Berichten
TOP 9 Entlastungen des Vorstandes
TOP  10 Wahl eines Wahlleiters
TOP 11 Neuwahlen des Vorstands 
   a) Abteilungsleiter (in),  
   b) Stv. Abteilungsleiter (in),  
   c) Kassenführer (in)
   d) Schriftführer (in),    
   e) ggf. Beisitzer (in)
TOP 12 Wahl von zwei Kassenprüfern
TOP  13 Aufwandsvergütung von Vorstandstätigkeiten
TOP 14 Aktivitäten der Abteilung
TOP  15 Anpassungen des Abteilungsbeitrags
TOP      16 Verschiedenes

Mit sportlichem Gruß

Für den Vorstand
Franz Hofmann

Einladung zur Mitgliederversammlung der Tanzsportabteilung NOVA

facebook.com/siegburgertv

youtube.com/siegburgertv
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Vierzig Jahre Tennisabteilung „Am Grafenkreuz“

Mit einem erfrischenden „Packen wir’s an“ des damaligen STV-Vorsitzenden Heinrich 

Wolter nahm 1978 die neue Tennisabteilung des Siegburger Turnvereins (STV) Fahrt 

auf. Schon Ende 1979 waren sieben Tennisplätze auf der ehemaligen Phrix-Deponie 

fertig gestellt. Seitdem, inzwischen vierzig Jahre, wird nun am Grafenkreuz Tennis 

gespielt, was die Tennisabteilung „STV Am Grafenkreuz“ mit einem besonderen 

Jubiläums-Sommerfest feierte. Viele Mitglieder waren gekommen und die Klubhaus-

Terrasse sowie das das eigens aufgebaute Zelt waren proppenvoll. Tennis-Obmann 

Thomas Steinbach konnte unter den vielen Gästen auch rund zwanzig 

Gründungsmitglieder begrüßen, darunter den Initiator der Abteilung und ersten 

Tennis-Obmann, Johannes Neuenhöfer. Bürgermeister Franz Huhn war ebenfalls 

gekommen und schüttelte in seiner kleinen Laudatio ein paar herrliche "Verzällcher" 

aus der Zeit, in der er selbst am Grafenkreuz Tennis gelernt und gespielt hat, aus dem 

Ärmel. Es war ein Sommerfest wie aus 

dem Bilderbuch: alte und neue Mitglieder 

steckten die Köpfe zusammen, es gab ein 

hervorragendes Buffet, das Duo "Jan & 

Alina" spielte super gute Musik und 

anschließend sorgte der DJ für Rhythmus!

Der Tennisabteilung des STV geht es mit rund 400 Mitgliedern gut. Während 

andere Tennisvereine nach dem Ende des Tennis-Booms über stark geschrumpfte 

TENNIS

STV-Tennis-Obmann Thomas Steinbach (zweiter von links) freute mit den Gründungsmitgliedern
Johannes Neuenhöfer, Gernot Sand und Mario Limbach über ein gelungenes Jubiläum
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Mitgliederzahlen klagen, konnte die STV-Tennisabteilung seit 

2012 jedes Jahr mehr Mitglieder gewinnen. Das liegt 

insbesondere an der guten Jugendarbeit, für die Sportwart 

Klaus Hass und Jugendwartin Anja Schneider – tatkräftig von 

Eltern und Betreuern unterstützt – verantwortlich sind. Rund 

150 Kinder und Jugendliche, das sind knapp 40 Prozent der 

Mitglieder, spielen Tennis am Grafenkreuz! Davon nehmen 

über 130 Pänz Trainingsangebote in Anspruch. Kein Wunder, 

dass Trainingszeiten und besondere Angebote für die Kids – 

wie die beliebten Tennis-Camps – schnell ausgebucht sind.

Auch in der letzten Saison mussten wegen der großen Nachfrage wieder zwei 

Camps angeboten werden. In der ersten und dann noch einmal in der letzten 

Ferienwoche konnten sich die Kids auf dem Platz austoben. Schon beim 

Aufwärmen gab es spannende Übungen, zum Beispiel Tennis-Hockey mit richtigen 

Hockey-Schlägern. Auch für das eigentliche Training hatte das Trainer-Team viele 

Abwechslungen im Programm, so dass die Camps bis zum späten Nachmittag 

spannend blieben. 

Die sportlichen Ergebnisse der Meden-Mannschaften und der Freizeit-Teams sind gut. 

Es gibt ein breites Engagement der Mitglieder, in 22 Mannschaften sind insgesamt 

290 Spielerinnen und Spieler in verschiedenen Tennis-Wettbewerben aktiv! Als 

höchste Spielklasse haben vier Mannschaften die 2. Verbandsliga gemeldet, acht 

Mannschaften sind in der 1. und 2. Bezirksliga unterwegs. Drei Mannschaften 

(Damen, Herren 40, Herren 50) sind in der 

Sommerrunde in die jeweils nächsthöhere Spielklasse 

aufgestiegen, immerhin acht Mann-schaften haben in 

ihren Gruppen Platz 2 erreicht und damit den Aufstieg 

nur knapp verfehlt. Mal sehen, vielleicht klappt der 

Klassenwechsel ja in der nächsten Sommersaison! 
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Abgestiegen, das ist im Sport nahezu unver-

meidlich, sind zwei Teams. Insgesamt also eine sehr 

achtbare sportliche Bilanz der Sommer-Saison! Bei 

den TVM Bezirkspokalfinalspielen 2019 waren drei 

Mannschaften am Start. Mit zwei gewonnenen 

Einzeln – das Doppel ging verloren – wurden unsere 

Herren 50 Pokalsieger im TVM-Bezirk Rechts-

rheinisch! Eine tolle Leistung boten auch die Damen 40 sowie die Herren 40, die sich 

zu Recht über einen zweiten Platz im Bezirksfinale freuen können.

Auch die jüngsten Tennisspielerinnen und -spielern haben in der sogenannten 

Midcourt-Runde (hier wird auf verkleinerten Plätzen, in kurzen Sätzen und mit 

druckreduzierten Bällen gespielt) erste Turnier-Erfahrungen gesammelt. Unsere 

beiden Midcourt-Mannschaften haben sich mit einmal Platz 2 und einmal Platz 4 

tapfer geschlagen, vor allem haben alle Kinder mit Freude und Ehrgeiz gespielt! Viel 

Spaß in der kommenden Saison!

Die Tennisabteilung war auch wieder beim Stadtfest mit einem Stand Anlaufstelle für 

alle STVler. Das neue Stadtfest-Konzept mit unterschiedlichen Themenbereichen 

kam allgemein gut an, aber unter dem Strich hat das Siegburger Stadtfest ein 

einfaches Programm: Leute treffen, lecker Kölsch probieren, ein bisschen Musik 

hören und auf dem Heimweg Rievkooche oder Würstchen verputzen … Was willste 

mehr?

Wenn bei all den geschilderten Aktivitäten der Eindruck entstanden sein sollte, dass 

die Tennisabteilung nur den Sport im Sinn hat, wäre das nicht richtig. 

Platzeröffnung im April, Dämmerschoppen, Familientag, Grillabend, Oktoberfest, 

Saisonabschluss und Skatturnier sind feste Bestandteil eines regen Vereinslebens. 

Die Arbeitsteilung bei diesen Treffen funktioniert bestens: Die Teilnehmer bringen 

Salate oder andere leckere Kleinigkeiten von zu Hause mit und die Tennisabteilung 
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sorgt für Steaks und Würstchen. Dank unserer Wirtsleute Themis und Bie ist das 

Clubhaus immer ein gemütlicher Treffpunkt, im Sommer auf der Terrasse sowieso 

und für diverse Stammtische auch im Winter.

Letzte Saison gab es ein besonderes Ende des offiziellen Spielbetriebs. Erstmals 

wurde der Goldstein-Röseler-Cup auf der Anlage des STV ausgetragen. Es gab 

viele tolle Preise zu gewinnen, der mit einem Wanderpokal verbundene Hauptpreis 

– Reisegutscheine im Wert von 300 Euro – wurde von den Versicherungsmaklern 

Goldstein & Röseler gestiftet. Ein herzliches Dankeschön geht an alle Sponsoren. 

Knapp 50 Spiele - jung und alt - im Mixed - Hauptrunde und Nebenrunden – 

wurden sehr fair bestritten - auch das Wetter spielte mit! Da war es kein Wunder, 

dass es am Ende nur strahlende Gesichter gab und sich alle auf eine 

Wiederholung in der Saison 2020 freuen!

REAKTIONS- UND KONDITIONSTRAINING

Übungsleiter Harald Neufeld

Freitag 18 bis 20 Uhr – Turnhalle (oben), Gymnasium Alleestraße Siegburg.

Seit einigen Jahren leitet Dipl.-Trainer Harald Neufeld für eine kleine Gruppe das 

„Reaktions- und Konditionstraining“. Im Trainingsprogramm stehen u. a. Übungen 

mit dem kleinen (Tennis-) ball und dem großen (Fuß-) ball im Vordergrund. 

Idealerweise sollten auch Tennisspieler ein Ballgefühl mit 

dem Fußball entwickeln. Deshalb sind Fußballspiele fester 

Bestandteil in den Trainingseinheiten. 

Interessierte sind gerne willkommen – Auskünfte bei

Harald Neufeld, unter 02241/69240 oder 

eMail harald.neufeld@web.de
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TURNEN

Vorwort der Abteilungsleiterin Turnen – Sabine Schellenbach

In den Eltern/Kind-Gruppen wird mittwochs und donnerstags getobt – gespielt – 
geklettert- gehüpft - gesungen und gelacht!
Schön, dass wir mit Karo und Tanja Gruppen an 2 Tagen anbieten können!
Das Geräteturnen wird besonders von Mädchen so stark angefragt, die Gruppe um 
Arno Sausen ist zurzeit ausgelastet ist und wir können leider keine Mädchen mehr 
aufnehmen. Wir suchen dringend nach Verstärkung an Übungsleitern, um diese 
Gruppe zu unterstützen. Leider erfolglos im Jahr 2019, regelmäßig setze ich in den 
Portalen Anfragen ab, leider keine Rückmeldungen.

Die Nachfrage an der in 2018 neu gegründeten Herzsportgruppe 2 ist enorm groß, 
die Herzsportgruppen sind die einzigen Reha Sport Gruppen in unserem Verein.
Die Übungsleiterin Steffi Steffensmeier besitzt die spezielle Ausbildung und Thomas 
Kleinschmidt ist als Mediziner für die gesundheitlichen Belange immer am Start – der 
Defibrillator kam noch nie zum Einsatz!
Vielen Dank an Steffi und Thomas und auch Hiltrud (Frau Kalf), die immer einspringt 
und an Helmut Wasser, der die aufwändige Bearbeitung der Herzport-Verordnungen 
in der Geschäftsstelle erledigt.

Die Kurse für die Senioren sind gut besucht und in den Gruppen herrscht eine gute 
Stimmung!

Daher bin ich froh, dass wir die Angebote der Turnabteilung halten können und für 
2020 freue ich mich hier schon ankündigen zu können, dass wir ab Januar in der 
Turnhalle Alleestraße einen Easy Step-Fatburner Kurs anbieten können!
Nähere Informationen rund um diesen Kurs werden ab November auf der Homepage 
Turnen zu finden sein.

Monika Dinter wird uns leider Ende des Jahres verlassen – Monika: Vielen Dank für 
deine jahrzehntelange Arbeit! Da wird es schwer sie zu ersetzen.

Alle Angebote stehen auf der Homepage www.siegburgertv.de – bei Fragen: 
turnen@siegburgertv.de

STV-News, Übungszeiten, Termine, Kontakte und mehr...

www.siegburgertv.de
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Einladung zur Mitgliederversammlung der Turnabteilung - 
14.2.2020, Beginn 19.30 Uhr, STV Clubheim, Jahnstrasse 25, Siegburg

Tagesordnung

TOP 1:    Eröffnung und Begrüßung
TOP 2:    Ehrung der Verstorbenen
TOP 3:    Benennung des/der Protokollführer/in
TOP 4:    Genehmigung der Niederschrift der MV vom 8.2.19
TOP 5:    Bericht des Vorstands
TOP 6:    Bericht der Kassenwartin
TOP 7:    Bericht der Kassenprüfer/in
TOP 8:    Aussprache zu den Berichten
TOP 9:    Entlastung des Vorstands
TOP 10:  Wahl eines Kassenwartes/in
TOP 11:  Wahl von 2 Kassenprüfern
TOP 12:  Verschiedenes

Danke an alle Übungsleiter/innen für Ihre Arbeit in den Gruppen!
Allen Mitgliedern wünsche ich viel Gesundheit!

Herzlichste Grüße - 
Sabine Schellenbach - Abteilungsleitung Turnen

Siegburger Turnverein

1862/92 e.V.
www.siegburgertv.de
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Wir verabschieden mit großem „Danke“ unsere Monika Dinter
Vielen Dank Monika!
Monika leitet seit 43 Jahren im STV Kurse und Ende dieses 
Jahres wird sie – leider – ihre Gruppen abgeben und mit 
ihrem 70. Geburtstag ihre wohlverdiente Freizeit genießen. 
Danke für die vielen Jahre! 1974 ist sie Mitglied geworden 
und 1976 hat sie die Lizenz „Allgemeines Turnen „abgelegt. 
Diese Lizenz wurde ab 1979 in die bis heute gültige C-Lizenz 
umgeändert. Die ersten Kurse waren Step Aerobic und Jazz 
Dance. 1976 kamen die Bauch-Beine-Po Gruppen dazu, 
letztes Jahr wurden beide Gruppen zu einer zusammengefasst.

In der Skiabteilung leitet sie auch seit Jahrzehnten die Skigymnastik. Monika hat 
weitere Lizenzen erworben: Herzsport Prävention / Osteoporose / Beckenboden / 
Wirbelsäule und Wassergymnastik. Die Abteilungsleitung hat sie viele Jahre unter 
ihrer Leitung gehabt viel bewegt in ihrer Zeit. 
Vielen Dank und lass es dir gut gehen und wir sind sicher dass du deine Zeit mit vielen 
Reisen in die weite Welt genießen wirst!

Sabine Schellenbach

Monika Dinter – wohlverdienter Ruhestand
Etwas zum Abschied zu schreiben, fällt einem leichter, wenn man weiß, wie sehr doch 
„Monika Dinter“ im wahrsten Sinne des Wortes dem Sport verfallen und auch noch 
lange Jahre bleiben wird. Ihre Art uns wöchentlich anzuspornen, gerade montags in 
der Gymnastik Gruppe „Bauch, Beine, Po“ wird uns in lieber und guter Erinnerung 
bleiben! Sie ist ein wahres Energiebündel, sie versteht es mit ihrem Tempo auch die 
müdeste Teilnehmerin anzuspornen und es hat uns immer gemeinsam viel Spaß 
geschenkt. Da heißt es oft: Nicht erzählen, wir haben jetzt Turnstunde oder auch mal 
ein bisschen schneller – nur anfangs beim Aufwärmen.
Die Zeit verflog dann nur so dahin, jeder von uns trägt seine Geschichte mit Monika 
Dinter sicherlich gerne im Herzen!
Heute danken wir dir, liebe Monika, die kleine Gymnastikgruppe Frauen, die stetig 
gewachsen ist. Humorvoll, energiegeladen und am Schluss ausgepowert verlassen 
wir die Halle oft mit einem Lächeln.

Für deinen wohlverdienten Ruhestand wünschen wir dir von Herzen alles GUTE, vor 
allem Gesundheit und danken dir sehr für unsere gemeinsame Zeit

MACH ET JOOT LEEVE MONI

Gertrud Große – für die Gymnastikgruppe Frauen
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Rücken & Faszien Fit für Frauen - Übungsleiterin Sabine Schellenbach
Montag 16:45 bis 18:00 Uhr – Sporthalle Berufskolleg Halle A, Hochstraße in Siegburg

Im dritten Jahr ist die Gruppe nun zusammen - und rollt und rollt und rollt immer weiter!

Die Black Roll ist nichts für Ungeduldige – bessere Beweglichkeit haben wir erreicht 
durch stetiges Training! In der Halle ist viel 
Platz - dort können wir unser Faszien-Netz mit 
und ohne Matten ausrollen – immer mit 
Musik. Das Training beginnt mit Übungen, die 
den ganzen Körper trainieren. Wirbelsäulen- 
und Bauchmuskulatur-Übungen sind wichtig 
zur Vorbereitung auf die Rolle. Es gibt Faszien-
Rollen in verschiedenen Härtegraden, die 
Softrolle wird in diesem Kurs bevorzugt und 
auch verschiedene „Knochen“ verschiedener Größen mit denen wir die Halswirbel und 
die Schulterregion gezielt nicht nur auf der Matte, sondern an der Wand abrollen.
Einstieg ist jederzeit möglich – die Damen und ich freuen sich auf neue Mitroller!

Sabine Schellenbach

Herzsport - Übungsleiterin Stefanie Steffensmeier, betreuender Arzt Thomas Kleinschmidt
Montag 17:15 bis 20:00 Uhr - Große Turnhalle der Rudolf-Dreikurs-Schule, Grüner 
Weg 1 in Brückberg

Unsere Herzsportgruppen I und II sind nach wie vor stark frequentiert, zeitweise ist der 
Aufnahmestopp von Nöten. Wir genießen das Privileg, auch in den Ferien die Halle 
nutzen zu dürfen. Langjährige und erfahrene betreuende Kräfte sind die qualifizierte 
Übungs- und staatl. gepr. Gymnastiklehrerin Stefanie Steffensmeier, sowie die ärztliche 
Aufsicht mit Herrn Thomas Kleinschmidt. Den Beiden gilt ein großes „Danke“.

Unsere Übungseinheiten setzen sich zusammen mit Aufwärmen, Ausdauer- und Kraft-, 
sowie Stabilisations- und Gleichgewichtsübungen. Danach folgt für ca. 10 Minuten das 
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Ausdauertraining, wobei hier jeder nach seinem Ermessen und der eigenen Motivation 
mitmachen kann. Der Abschluss einer jeden Sportstunde ist die Ball- oder auch 
Stockspiel-Runde, wo jeder mit riesigem Spaß mitspielt!         
Die Kommunikation und der rege Austausch zwischen Teilnehmern, Arzt und der 
Trainerin finden locker auch innerhalb der Übungseinheit statt. Zu den Geburtstagen 
wird gratuliert, aktuelle Geschehnisse werden angesprochen und Ausflüge gehören zum 
guten Miteinander. In diesem Sommer 2019 ging eine organisierte Tagesfahrt mit 50 
Personen (Organisatoren waren Doris Geenen-Kraemer und Jürgen Makurat – 
„Danke“) nach Aachen. Höhepunkte waren die Stadtführung, das leckere Mittagessen 
im Brauhaus und die Werksbesichtigung mit Verkauf bei Lindt-Schokolade – der Besuch 
der Printenfabrik durfte nicht fehlen.
Mit großer Begeisterung wird die alljährliche Weihnachtsfeier organisiert. 
Für 2020 wünschen wir uns Gesundheit, Zufriedenheit und weiterhin sehr viel Freude 
und Energie am Herzsport!

Die Teilnehmer der Herzsport Gruppe

Gymnastik Bauch-Beine-Po - Übungsleiterin Monika Dinter
Montag 17:45 bis 18:45 Uhr - Kleine Turnhalle der Rudolf-Dreikurs-Schule, Grüner 
Weg 1 in Brückberg

Liebe Monika,
auch wenn Du es uns seit Jahren „angedroht“ 
hast – „mit 70 höre ich endgültig auf“ - so tut 
es uns doch unendlich leid, dass es nun soweit 
ist und wir dich als Übungsleiterin verlieren!
Die meisten von uns waren Dir Jahre und sogar 
Jahrzehnte lang treu. Unsere Stunde, montags 
ab 18 Uhr war immer eine feste Größe unserer 
Wochenplanung! Du hast es geschafft, das 
Training über all die Jahre mit und ohne 

Hilfsmittel abwechslungsreich zu gestalten, Du bist sportmedizinisch immer auf dem 
aktuellen Stand gewesen, Du hast alle Übungen neu verpackt, uns motiviert auch zu 
Hause etwas für unsere Fitness zu tun und du hast es immer wieder geschafft uns 
schmerzhaft zu zeigen: Es gibt tief in uns Muskelgruppen, die wir bis dato noch nicht 
kannten! Ein Satz von Dir wird uns sicher allen im Gedächtnis bleiben: „Kommt Leute 
– Null ist auch eine Zahl!“
Wir gönnen Dir die neugewonnen Zeitfenster und wünschen Dir viel Spaß bei allem, 
womit du sie ausfüllst! Auch wenn du deine aktive Trainerzeit beim STV nun beendest 
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und nur Dir selber verpflichtet bist, bleibst Du dem Sport sicher noch lange treu. Und 
da eine Gastrolle auch was hat... vielleicht sehen wir uns doch noch mal bei Deiner 
Bauch-Beine-Po-Gruppe!

Gruß – Die Teilnehmerinnen „Deiner“ Gruppe

Yoga Frauen und Männer - Übungsleiterin Brigitte Huck
Montag 18:30 bis 20:00 Uhr - Gemeinschaftsgrundschule in Wolsdorf und 
Donnerstag 20:00 bis 21:00 Uhr - Sporthalle Berufskolleg Halle A, Hochstraße in 
Siegburg

In der letzten Zeit wird immer wieder der Begriff 
„Achtsamkeit“ erwähnt. Mit Yoga hat man eine 
gute Möglichkeit den eigenen Körper 
wahrzunehmen und auf ihn zu achten. Mit 
Atemübungen und gezielten Übungen für alle 
Körperbereiche hält man sich fit und 
beweglich. Abgerundet wird alles mit einer 
Tiefenentspannung am Ende des Abends. Ich 
freue mich, dass viele Mitturner/innen schon lange dabei sind, wir aber trotzdem auch 
immer gerne neue Gesichter sehen.
Montags ist leider die Kapazität aus räumlichen Gründen erschöpft, aber am 
Donnerstag ist noch Platz. Lust bekommen? Probiert es aus!

Brigitte Huck

Faszientraining - Übungsleiterin Sabine Schellenbach
Montag 20:00 bis 21:30 Uhr - Kleine Turnhalle der Rudolf-Dreikurs-Schule, Grüner 
Weg 1 in Brückberg

Wer noch nicht fit ist, wird fit gemacht! 
Wir starten unser Training mit einem Core Training, das 
unseren Kreislauf in Schwung bringt, fetzige Musik unterstützt 
unseren Schwung. Die Halle bietet uns einen weichen Boden, 
der die Übungen auf der Matte angenehm macht. Spiegel 
sind aufgebaut, so dass alle immer ihre korrekte Haltung 
überprüfen können. Wir trainieren unsere Wirbelsäule, 
Bauch/Beine/Po und unsere Tiefenmuskulatur. Nach den 
faszialen Übungen, die uns dehnen, gehen wir an die Wand 
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Druck unseres Körpergewichtes auf der Black-Roll zu 
rollen. In der letzten Stunde vor den Sommerferien 
treffen sich beide Gruppen bei einem Gartenfest und 
lernen sich außerhalb der Rolle besser kennen.
Anfänger sind immer willkommen!

Sabine Schellenbach

Geräteturnen für Mädchen und Jungen - Übungsleiter Arno Sausen
Dienstag 16:45 bis 19:30 Uhr - Turnhalle (unten), Gymnasium Alleestraße Siegburg
Donnerstag 16:30 bis 19:00 Uhr - Turnhalle (unten), Gymnasium Alleestraße 
Siegburg

Unsere Gruppen Geräteturnen erleben derzeit einen großen Andrang, so dass wir im 
Moment dienstags keine neuen Mitturnerinnen aufnehmen können.
Die Gruppe um Arno Sausen sucht schon länger, bisher vergeblich, Trainer-
/Übungsleiter- Verstärkung. Wir suchen stetig weiter und hoffen, dass sich jemand 
findet um die Gruppe zu unterstützen und zu erweitern.

Fitnessgymnastik Damen - Übungsleiterin Claudia Rath
Dienstag 18:00 bis 19:00 Uhr - Turnhalle (oben), Gymnasium Alleestraße Siegburg

Derzeit 25 Frauen im Alter von 55 bis 91 Jahren tummeln mit großer Begeisterung in 
der Halle. Unsere liebe Henny Benfer, mit 
stolzen 91 Jahren, ist die älteste Teilnehmerin! 
Mit und ohne Kleingeräten werden Koordination 
und Beweglichkeit gefördert. In den Sommer-
ferien, wo die Halle geschlossen ist, gibt es 
jeden Dienstag Ausflüge. In unserer Gruppe 
sind neue Mitturnerinnen herzlich willkommen!

Claudia Rath
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Gymnastik Herren - Übungsleiterin Claudia Rath
Dienstag 19:00 Uhr bis 20:00 Uhr - Turnhalle (oben), Gymnasium Alleestraße 
Siegburg

Frau Rath bittet die Herren zur Gymnastik …
Nach dem ersten Aufwärmen geht es für die Herren 
an die bunten Thera-Bänder. Seit 15 Jahren treffen 
wir uns regelmäßig. Derzeit sind elf Herren im Alter 
von 56 bis 85 Jahren aktiv und mit Freude bei der 
Herrengymnastik dabei. Ob Thera-Band oder 
Übungen auf der Matte – Claudia achtet immer auf 
die korrekte Durchführung der Übungen. Trainiert 

werden Koordination, Beweglichkeit und Stabilität. Auf jeden Teilnehmer wird 
Rücksicht genommen, denn nicht alle sind gleich fit. Die Herren kommen gerne zum 
Training, da sie dadurch „beweglich bleiben“. Die Gemeinschaft ist der Gruppe sehr 
wichtig – regelmäßig treffen sie sich auch außerhalb der Hallenzeiten zum Wandern, 
wo nach einer Einkehr auch das ein oder andere Bier getrunken wird. 
"Neue Männer sind jederzeit herzlich willkommen" sind sich die Männer einig. 
Interessierte können einfach am Dienstagabend vorbeikommen und mitmachen! 
Bitte ein Handtuch und etwas zu trinken mitbringen.

Claudia Rath

Eltern-Kind-Turnen - Übungsleiterin Karoline Kühn
Mittwoch 16:00 bis 18:00 Uhr - Turnhalle (unten), Gymnasium Alleestraße Siegburg

Wieso Eltern-Kind-Turnen?
Wieso sollte mein Kind schon so früh eine Verpflichtung eingehen? Eltern-Kind-Turnen 
ist doch nur eine andere Form von „Indoorspielplatz“, oder?
Solche und ähnliche Fragen erreichen mich fast wöchentlich. Im folgenden kurzen 
Bericht, möchte ich Ihnen einen Einblick verschaffen und vielleicht solche oder 
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ähnliche Fragen im Vorfeld beseitigen. Im heutigen Zeitalter der Bewegungsarmut 
möchte ich, mit Ihrer Hilfe, den Kindern schon früh den Spaß an der Bewegung 
vermitteln. Mir ist es wichtig, ihr Kind motorisch und kognitiv zu fördern.
Wie bereits bekannt, hat Bewegung eine entscheidende Bedeutung für die gesunde 
Entwicklung von Kindern. Das Bewegungsangebot soll die natürliche 
Bewegungsfreude der Kinder unterstützen und ihr Raum und Gelegenheit geben. 
Neben der motorischen Förderung und der Förderung der Wahrnehmungsbereiche 
sollen auch die sozialen Fähigkeiten ausgebaut werden. Und wie kann das besser 
gelingen, als mit der Hilfe von Mama und Papa?
In meinen beiden Turnstunden wird kein Leistungsdruck ausgeübt, eher geht es erneut 
um die Stärkung der bestehenden Bindung zwischen Eltern und Kind.
Die Kinder können ihr Tempo selbst entscheiden und werden dabei behutsam von den 
Eltern bestärkt und begleitet. Gleichzeitig werden folgende Bereich geschult:

- Körperhaltung
- Körpereigenwahrnehmung
- Körperkoordination
- Ausdauer
- Motorische Geschicklichkeit
- Muskelkräftigung
- Selbstvertrauen
- Soziale Kompetenz
- Bindung zwischen Eltern und Kind
Da die Kinder sehr unterschiedliche motorische Fähigkeiten haben, steht der Spaß an 
der Bewegung an erster Stelle. Kommen Sie doch mal vorbei und turnen mit?!

Karoline Kühn

Wassergymnastik - Übungsleiterin Dorothea Dücker
Mittwoch 18:00 bis 19:35 Uhr - Freizeitbad Oktopus in Siegburg

Wieder ist ein Jahr mit schönen Trainingsstunden vorbei. Das Besondere war dieses 
Jahr, dass wir neue Teilnehmerinnen aufnehmen konnten.

Wie in der Vergangenheit kommt der Spaß nicht zu 
kurz. Trotz der Anstrengung durch Laufen, Drücken 
und Schwingen verschiedener Geräte auf und unter 
Wasser mit flotter Musik wird viel gelacht. Wasser-
gymnastik ist die Frischzellenkur für den gesamten 
Bewegungsapparat.

Dorothea Dücker
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Älter werden, aber fit bleiben (für Frauen in fortgeschrittenem Alter)- Übungsleiterin 
Helgrid Heinrich
Mittwoch 20.00 - 22.00 Uhr - Turnhalle (oben), Gymnasium Alleestraße Siegburg

Seit vielen Jahren schreibe ich nun schon den jährlichen 
Bericht über unsere Gymnastikgruppe, die sich in der 
Zusammensetzung kaum verändert hat, nur älter sind wir 
natürlich geworden. Deshalb wird in der Gestaltung der 
Übungsabende auf die unterschiedlichen Leistungs-
grenzen der Teilnehmerinnen viel Rücksicht genommen.  
Nach einer kurzen Aufwärmphase beginnen wir mit 
verschieden Kleingeräten die Reaktionsfähigkeit, 

Beweglichkeit und das Reaktionsvermögen zu aktivieren. Im Hauptteil der 
Trainingszeit wird der Schwerpunkt auf die Stärkung der Bauch- und 
Rückenmuskulatur gelegt. Anregungen, die ich aus verschiedenen Lehrgängen 
mitbringe, werden hier integriert. Den Abschluss bilden Entspannungs- und 
Dehnübungen.
Viel Freude und Spaß haben wir immer bei der jährlich stattfindenden Fahrt. Den 
wechselnden Rhythmus zwischen Fahrradtour und Städtefahrt haben wir aufgrund des 
hohen Altersdurchschnitts zu Gunsten der Stadtbesichtigungen geändert. Im 
September 2019 fuhren wir mit dem Zug nach Quedlinburg, der Welterbe-Stadt am 
Harz. Drei Tage liefen wir durch die Stadt mit den vielen Fachwerkhäusern und 
Kirchen. Wir erfuhren viel von der wechselvollen Geschichte und erfreuten uns abends 
an der ausgezeichneten Küche in diversen Gasthäusern. Zu Hause angekommen, 
wird schon wieder die nächste Reise geplant. Aber bis dahin treffen wir uns 
regelmäßig in der Turnhalle und sorgen dafür, dass wir fit bleiben.
In diesem Sinne wünsche ich allen Leserinnen und Lesern dieses Heftes ein gesundes, 
zufriedenes und vor allem bewegungsreiches Jahr.
Interessierte Damen, die sich durch diesen Bericht angesprochen fühlen, sind herzlich 
willkommen, mit uns zu turnen, Spaß zu haben und nette neue Menschen 
kennenzulernen.

Helgrid Heinrich
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Eltern/Kind-Turnen - Übungsleiterin Tanja Holtz
Donnerstag 15 bis 17 Uhr, Große Turnhalle der Rudolf-Dreikurs-Schule, Grüner Weg 1 
in Brückberg

In der Halle sind Kletterlandschaften, 
Schaukeln, Kästen und alles zum 
Spielen für unsere Kleinen auf-
gebaut. Jede Menge Bälle und 
Matten sind auch da. Kinder von 2 
bis 4 Jahren können sich mit ihren 
Eltern austoben, spielen, hüpfen und 
lachen. Überwindung und das 
daraus resultierende Selbstvertrauen 
soll unsere Kinder sicherer machen in 
ihren Fähigkeiten.

Tanja empfängt auch alle gerne und neue Mitturner/innen mit Mamas und Papas und 
Großeltern sind immer willkommen!

Übungsleiterin Tanja Holtz

Gymnastikgruppe Frauen ab 60 Jahre - Übungsleiterin Helga Stallmann
Donnerstag 17 bis 18 Uhr - Turnhalle (oben), Gymnasium Alleestraße Siegburg

Unsere Gruppe trifft sich donnerstags von 17 bis 18 Uhr in der oberen Turnhalle 
Alleestraße. Gymnastik mit und ohne Handgeräte, Gleichgewichtsübungen, 

Koordinations- und Boden-
übungen stehen auf dem 
Programm. Wegen der 
großen Hitze im Sommer 
mussten wir leider auf unsere 
Spaziergänge in den Ferien 
verzichten. Dafür hatten 
aber alle viel Spaß beim 
Boule-Spiel auf dem Sport-
platz in der Jahnstraße. Zum 
Jahresabschluss treffen wir 
uns noch zu einer kleinen 
Weihnachtsfeier.



Unsere Herren haben nach dem unglücklichen Abstieg eine sehr starke Saison 

gespielt und sind wieder in die Bezirksliga aufgestiegen. Durch eine neue 

Aufstellung und gezielte Verstärkungen durch neue Spieler ließen sie den Gegnern 

keine Chance. Den erfolgreichen Saisonabschluss hat die Herrenmannschaft mit 

einem leckeren Grillfest gefeiert.  In die neue Saison in der Bezirksliga sind die 

Herren erfolgreich gestartet und belegen aktuell einen Platz im Mittelfeld. Ziel ist es 

diese Position zu halten und den Klassenerhalt zu sichern.

Die Saison der Damen in der Bezirksklasse verlief nur zum Teil erfolgreich. Starke 

Leistungen wechselten sich immer wieder mit schwachen Spielen ab und so 

belegte das Team einen Platz im Mittelfeld. Nach der Saison gab es im Team einige 

personelle Veränderungen. Unsere routinierte Außenangreiferin Nora hängte ihre 

Turnschuhe an den "Nagel" und unsere Mannschaftskapitänin und Zuspielerin 

Paulien verließ das Damenteam in Richtung der Mixed-Mannschaft. Wir möchten 

uns ganz herzlich bei Beiden für Ihren vorbildlichen Einsatz bedanken und 

wünschen Ihnen alles Gute. Das Training in der Sommerpause wurde daher umso 

intensiver genutzt um unsere neuen Spielerinnen in das Team zu integrieren. Wir 

bedanken uns bei Simon, der als Co-Trainer unseren Trainer Volker beim 

Damentraining hervorragend unterstützt. Als Teamevent besuchte die 

Damenmannschaft ein Nachtcache im Siegburger Wald und haben sich weiterhin 

beim Lasertag ausgepowert. Hochmotiviert starteten die Damen mit einem Sieg 

und einer Niederlage in die neue Saison und wollen am Ende oben um den 

Aufstieg mitspielen. Zudem freut sich die Damenmannschaft über die neuen 

Trikothosen und Hoodies, die mit Unterstützung von "Volleyballdirekt" gekauft 

werden konnten.

Die Mixedmannschaft sicherte sich in der letzten Saison durch einen starken 

Endspurt den Klassenerhalt in der Landesliga. Bei der Mixed gab es aus familiären 

und beruflichen Gründen einige Abgänge. Doch auch hier kamen viele neue 

VOLLEYBALL
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Spielerinnen und Spieler hinzu. 

Die Saisonvorbereitung wurde 

genutzt, um neue und flexiblere 

Spielsysteme zu trainieren. Das 

Team startete gut in die neue 

Saison, so wurde in einem sehr 

spannenden Lokalderby die 

Volleyballer aus Kaldauen mit 

3:2 besiegt.  Zum ers ten 

Mal wurde die Mixed zum traditionellen Volleyball-Turnier der Bürger-

gemeinschaft Siegburg-Deichhaus eingeladen. Verstärkt mit Spielerinnen 

aus der Damenmannschaft traten direkt 2 Mixed-Teams an. Es war ein tolles 

Turnier, welches die Mannschaft zwar nicht gewonnen hat, aber dafür umso 

mehr Spaß hatte. Die Mixed freut sich bereits an einer Teilnahme im nächsten 

Jahr. Durch die tolle Nachwuchsarbeit durch unserer Jugendtrainerin Franka 

und unserem Jugendtrainer David hat sich aus der gemischten Gruppe zum 

ersten Mal eine Volleyball-Jungen Gruppe gebildet. Das Training der Jungs 

hat David übernommen.

Zum zweiten Mal veranstaltete die Damenmannschaft im Mai im Anno-

Gymnasium das Volleyball-Nachwuchsturnier "Junge Hüpfer". Dank unserer 

Sponsoren und Unterstützer konnten die Damen ein erfolgreiches Turnier 

organisieren. Die Damen haben ein tolles Feedback der sechs 

teilnehmenden Teams erhalten, sodass es im nächsten Jahr bestimmt ein 

weiteres "Junge Hüpfer" Turnier geben wird.

Zusammen mit dem Oktopus veranstalteten die Volleyballer das erste 

Beachvolley-Turnier im Schwimmbad in Siegburg. Das Wetter war perfekt, 

sodass an beiden Tagen mit insgesamt 26 Teams in packenden Duellen um den 

Sieg gespielt wurde. Wir möchten uns auf diesem Weg für die tolle 

Unterstützung durch das Okto-

pus bedanken, welches die 

Beachvolleyball-Anlage mit 

neuen Netzen ausgestattet hat. 

Wir freuen uns schon, wenn 

Beachsaison im nächsten 

Sommer wieder losgeht und 

planen natürlich für 2020 den 

2. Oktopus Beach-Cup.
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• Badminton

• Cheerleading

• Faustball

• Fußball

• Handball

• Schwertkampf

• Nordic Walking 

• Kanu

• Ski

• Tanzen

• Tennis   

• Turnen

• Volleyball

Aller den Gesamtverein betreffenden Schriftverkehr

(Anschriften- oder Kontoänderungen, An-/Abmeldungen, usw.)

ist unbedingt an die Geschäftsstelle zu richten:

 STV-Geschäftsstelle Tel. 02241/1462494

 Jahnstraße 25 Fax: 02241/1462491

 53721 Siegburg Mail: info@siegburgertv.de

Siegburger Turnverein

1862/92 e.V.
www.siegburgertv.de



GESCHÄFTSBERICHT 1960

Vom Original-Protokoll übernommen – Helmut Wasser – Geschäftsstelle

Gerne übernehmen wir aus „den guten, alten Zeiten“, wie man so schön sagt, 
Lesenswertes unserer Vereinsgeschichte und bilden es (Wort für Wort) auf den letzten 
Seiten unserer Vereinsnachrichten für Sie ab - schauen Sie rein und staunen Sie.

Geschäftsbericht für das Jahr 1960

Mit dem diesjährigen Geschäftsbericht ist – notwendigermassen – zugleich eine 
Vorschau auf die nun in greifbare Nähe gerückte Einhundertjahrfeier des Vereins 
zu halten. Nur etwas mehr als ein Jahr trennt uns noch von der Wiederkehr des 
Tages, an dem vor heute 99 Jahren der Siegburger Turnverein aus der Taufe 
gehoben wurde. Damit steht der Anlass vor der Tür, der wie kein anderer zuvor 
dazu angetan ist, in stolzer Freude der reichen Tradition unseres STV, zu gedenken. 
Dieses „Gedenken“ in einen festlichen, und, seiner Veranlassung entsprechend 
würdigen Rahmen zu kleiden, wird der Vereinsleitung vordinglichste Aufgabe der 
nahmen Zukunft sein und deren ganze Kräfte beanspruchen.

Rückblickend darf an dieser Stelle festgestellt werden, dass das Jahr 1960 
verwaltungsmässig für den Verein recht erfreulich abgeschlossen werden konnte. 
Wenn im letzten Geschäftsbericht von den „noch immer ungelösten Problemen des 
Vereins“ die Rede war, so konnten diese Probleme inzwischen bedeutend 
vermindert und ihres problematischen Gehalts entkleidet werden.
Die sich jahrelang hinziehende und wertvolle Arbeitskraft aufzehrende Frage der 
Platzentschädigung ist, bis auf einen ausgeklammerten, am Gesamtobjekt 
gemessen nur geringfügigen Teil, zufriedenstellend abgeschlossen. Vor uns liegt 
nun – klar in seiner Konzeption – der weitere Aus- und Umbau des Jugendheimes, 
auf den sich jetzt voll konzentriert werden kann. Neu hinzugekommen ist jedoch 
die Notwendigkeit, bald für unsere Kanusportler andere Beitz- und 
Eigentumsverhältnisse beim ehemaligen Städtischen Strandbad an der Sieg zu 
schaffen. Der Pachtvertrag mit der Stadt Siegburg nähert sich allmählich seinem 
Ende, und es muss ein für den Verein verbesserter Zustand erstrebt werden, der es 
uns möglich macht, auf lange Sicht zu planen – letztlich und immer im Interesse der 
Ertüchtigung der Jugend und damit unseres ganzen Volkskörpers.

Erfreulich ist, dass wir zum Ende des Jahres 1960 durch einen spürbaren 
finanziellen Zuschuss der Landesregierung und einen kleineren Zuschuss der Stadt 
Siegburg, verbunden mit nicht unerheblichen Eigenmitteln, erstmals in der Lage 
waren, Sportgerät in größerem Rahmen und im Gesamtbetrage von annähernd 
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7.000,-- DM für unsere verschiedenen Abteilungen zu beschaffen. Der Gerätewart 
wird, in enger Zusammenarbeit mit den Abteilungsobleuten für die geordnete 
Ausgabe und pflegliche Behandlung des wertvollen Sportgerätes Sorge tragen.
Die Verwaltungsarbeit, die zur Bewältigung der Hauptprobleme, neben den 
regelmässig anfallenden Vereinsgeschäften, aufgewandt werden musste, liess sich 
beileibe nicht in den zwölf Vorstandssitzungen des Jahres bewältigen. In den 
Sitzungen des Vorstands können nur die Direktiven erörtert und getroffen werden; 
die Ausführung derselben verlangt erheblich mehr Opfer an Zeit und 
Mühewaltung. Aber davon soll hier nicht die Rede sein.

Auch der Turn- und Sportausschuss unter der Leitung unseres rührigen Oberturn- 
und Sportwarts tagte in zahlreichen Sitzungen und ordnete die sportlichen Belange 
des Vereins. Es ist für den Vorstand mehr als erfreulich feststellen zu können, dass 
unser bewährter Werner Fuchs einen würdigen Nachfolger in unserem Tbr. 
Siegfried Suttmann gefunden hat.

Besonders hoch war im Berichtsjahr die Zahl der Sportunfälle, die sich wie folgt 
aufteilen: Turner 7, Leichtathleten 2, Fussballer 8, Handballer 1, Kanusportler 2, 
Skisportler 2, Fechter 1 sowie 1 Haftpflichtfall, insgesamt also 24 Schadenfälle, im 
Vorjahr waren es nur 17. Zweifellos ist die Ursache hierfür in einer verstärkten 
Aktivität des Sportbetriebes zu suchen. Ein Dauerschaden ist aus keinem der 
Unfälle entstanden und alle Verletzten erhielten vollen Ersatz ihrer Arzt- und 
Heilmittelkosten, wie auch ihres Lohnausfalles. Die Zusammenarbeit mit der 
Sporthilfe e. V., der Sportversicherung des Landessportbundes NRW, verläuft seit 
Jahren reibungslos und zu unserer vollen Zufriedenheit. Der dem Turner und 
Sportler in unserem Verein gebotene Versicherungsschutz ist allumfassend und voll 
ausreichend. Das ist auf diesem heiklen Gebiet, bei dem es schliesslich nicht nur 
um die Wiederherstellung der Gesundheit und körperlichen Leistungsfähigkeit 
geht, sondern auch Geld notwendig auf dem Spiele steht, aber auch unbedingt 
vonnöten. Überflüssig zu erwähnen, dass der Vorstand jeden Schadenfall schnell, 
richtig und erfolgreich zur Regulierung bringt. 

Das Jahr 1960 nimmt aber auch mit nicht weniger als neun Sterbefällen einen 
traurigen Sonderplatz ein; denn seit Jahren griff der Tod nicht mehr so hart in 
unsere Reihen. Uns es waren beileibe nicht immer die an Lebensjahren ältesten 
Mitglieder, die, vielfach jäh und unvermittelt, aus unserer Gemeinschaft scheiden 
mussten.

Aber das Leben geht weiter. 149 neue Mitglieder meldeten sich an, davon 50 
Jugendliche, denen Abgänge in Höhe von 74 + 7 Sterbefälle gegenüberstehen. 
Am Jahresende zählte der Verein insgesamt 901 Mitglieder. Darunter 601 
Erwachsene und 300 Jugendliche unter 18 Jahre. Damit sind wir – obschon wir 



manches „faule“ Mitglied ausschieden – nach wir vor der grösste sporttreibende 
Verein im Siegkreis.

Ich möchte meinen diesjährigen Geschäftsbericht nicht beenden, ohne an alle hier 
anwesenden Mitglieder des Vereins den dringenden und herzlichen Appell zu 
richten, dem Vorstand nach Kräften dabei behilflich zu sein, dem Verein bis zum 
Jubeljahr 1962 weitere befruchtende Impulse zu verleihen, damit unser alter, 
geliebter Turnverein auch nach 100 langen und bewegten Zeitläuften noch voll 
jugendlichen Schwunges und nie versiegender Bestandskraft ist. Werfen wir bereits 
jetzt einen Blick in die – und das darf mit Fug und Recht ausgesprochen werden – 
ruhmreiche und stets lebendige Vergangenheit des STV; die Jüngeren unter uns 
mögen sich hierbei von den alten Mitgliedern erzählen lassen, und wir werden 
bewegten Herzens feststellen, dass unser Turnverein mehr ist als ein blosser 
Zusammenschluss von gleichdenkenden Menschen. 

In den bald 100 Jahren seines Bestehens finden sich so unendlich viele Beispiele 
vorbildlichen Turner- und Menschentums, von Treue und Zuverlässigkeit, die jeden 
von uns als die derzeit die Fahne des STV Hochhaltenden mit Ehrfurcht vor der 
Vergangenheit, aber auch mit Stolz gegenüber der Gegenwart erfüllen müssen. 
Unverändert zuverlässig, fest und stark, auch solider Grundlage errichtet, so bietet 
sich heute das Bild des STV als eines angesehenen und allseits geachteten Vereins, 
dem anzugehören jeder von uns als Ehre betrachten darf, ohne dabei der 
Überheblichkeit gezeit werden zu können.

Halten wir die Ideale des deutschen Turnertums weiterhin in unseren Reihen 
hoch, dann kann es um unsere Gemeinschaft nicht schlecht stehen!

Gut Heil!

Siegburg, den 18. März 1961

Heinz Fischer
Geschäftsführer des STV.
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Notizen:
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